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Ч
удесные слова мы читаем на страницах 
Священного Писания: «...Вот, вышел 
сеятель сеять; и когда он сеял, иное 
упало при дороге, и налетели птицы 
и поклевали то; иное упало на места 
каменистые, где немного было земли, и 
скоро взошло, потому что земля была 

неглубока. Когда же взошло солнце, увяло, и, как не 
имело корня, засохло; иное упало в терние, и выросло 
терние и заглушило его; иное упало на добрую землю 
и принесло плод: одно во сто крат, а другое в шесть-
десят, иное же в тридцать» (Ев. Мт. 13:3-8).

Попробуйте прийти к земледельцу глубокой осенью и 
спросить у него: «Есть ли у тебя зерно?» «О да, есть. 
Но какое именно вас интересует?» — ответит он. — «У 
меня два вида зерна. Одно лежит в спаханной земле на 
поле, а другое хранится в амбаре». Задайте земледельцу 
тот же вопрос, но уже весенней прекрасной порой, и он 
ответит: «У меня два вида зерна. Одно буйно зеленеет на 
поле, а второе хранится в амбаре». Потрудитесь прийти к 
земледельцу и в третий раз и задать ему в третий раз всё 
тот же вопрос, и он с улыбкою ответит: «Да, конечно, у 
меня много зерна. Но о каком зерне вы спрашиваете? О 
том, что колосится на поле или о том, что давным-давно 
лежит в моём амбаре?»

Как говорят исторические записи, наши братья и 
сёстры — издатели в Тихоокеанском Объединении, 
сеяли первые зёрна печатного слова во взрыхленную 
молитвами и орошенную слёзами почву человеческих 
душ. Этим зерном был духовно-назидательный листок 
«Божий Виноградник». С тех пор прошло почти восемь-
десят лет. Мелькали часы за часами, пролетали дни, 
годы, десятилетия, и посев поливался дождями Божьих 
благословений, удобрялся молитвами святых, обо-
гревался добрым и ласкавым словом братьев и сестёр. 
Посев давал обильный урожай для славы Творца. Начав 
с маленьких назидательных листков, Тихоокеанское 
Объединение издало, за прошедшие 79 лет, огромное 
количество книг, брошюр, буклетов, журналов и газет, 
в том числе журналы «Вестник объединения», «Наша 
жизнь», газету «Наши Дни».

Скромные труженики Объединения смогли возродить 
духовно-назидательный листок, но теперь уже в виде 
журнала Объединения, дабы приобрести ещё больше 
плода для нашего Господа Иисуса Христа. Нам хочется, 
чтобы этот журнал, с твоей помощью, дорогой читатель, 
стал благословением для многих русскоязычных людей. 
…Потому что это то зерно, что лежало на поле в сырой 
земле, зеленело, колосилось под солнцем и, наконец, 
принесло обильный плод.

Уважаемый читатель, мы предлагаем и тебе присоеди-
ниться к нашему скромному труду сеятеля и присылать в 
журнал свои стихи, рассказы, свидетельства, литератур-
ные очерки, духовные материалы, исторические заметки 
о церквах, о наших братьях и сёстрах, ушедших в веч-
ность, дабы назидать добрым словом друг друга.

Посмотрите на поля Господни и задайте себе вопрос. 
Какое вы зерно — то, что было на поле? Или то, что 
пролежало всю жизнь в амбаре? Да благословит вас 
Господь!

Редактор О.Бубняк
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История нашего объединения нача-
лась с приезда русских иммигрантов 

в США во время (и после) революции в 
России. Сам Господь открыл железный 
занавес, который был плотно закрыт 
для нас. Десятки тысяч людей эмигри-
ровали из России в Америку в то тяже-
лое время. Дети Божьи, водимые Духом 
Святым, находили друг друга в чужой 
стране и собирались в маленькие об-
щины, чтобы вместе молиться, славить 
нашего Господа и помогать друг другу 
выжить в нелегкое для всех время. 
Затем в 1928 г. создали объединение 
церквей, то есть наше ТОЦЕХБ. «Нитка, 
втрое скрученная, не скоро порвется». 
Наступило время, когда Господь открыл 
дверь и для нашей иммиграции. Такую 
массу народа Божьего мог переместить 
только Господь. Воплощая Свой план 
Спасения человечества, Господь от-

Николай Бугриёв, 
председатель 
Комитета Тихо-
океанского объ-
единения, пастор

«До сего места помог 
нам Господь»

Авен-Езер — это Камень помощи. В первой книге 
Царств написано о том, как израильский народ, объ-
ятый страхом перед предстоящей битвой с филистим-
лянами, взывал о помощи к Богу. «И сказали сыны 

Израилевы Самуилу: не переставай взывать о нас к Госпо-
ду, Богу нашему, чтоб Он спас нас от руки Филистимлян» 
(1 Царств 7:8).

Для нас Господь тоже является надежной защитой и 
путеводителем в новой для нас стране. Только Он Один знает, 
для чего мы здесь. Мы же должны непрестанно взывать к 
Нему о себе, о детях наших, о стране, в которой мы живем. 
Славянам свойственна привычка жить прошлым или будущим. 
Но жить нужно настоящим. Мы должны оставить грядущему 
поколению хороший след, добрую память о себе и наследие, 
воспитанное в истине. Наше общее настоящее — это непре-
станная молитва. Конституция и законодательство Америки 
изначально было построено на высокой христианской морали, 
которая сегодня во многом пошла на компромисс с требова-
ниями общества и отступила от библейских принципов. Наша 
обязанность — сохранить высокую христианскую мораль и 
нашу веру в Иисуса Христа, как нашего Спасителя, и передать 
все новому поколению.

Иисус Христос — наш «камень помощи». Будем непрестан-
но взывать к Нему, и Он совершит.

Не существует ни одной нации, ни религии, ни одной страны 
без истории, то есть каждая страна, религия, нация имеет 
свою точку отсчета — начало своего существования.

И наше братство тоже имело свое начало. Бог использует 
человека для исполнения Своего Божественного плана, гене-
рального плана — спасения человечества, всей земли и всех 
славян, которые теперь живут в Америке, продолжая путь хри-
стианства, в основе которого стоит Сам Господь Иисус Христос.

крывает нам, что мы должны делать в 
этом плане и где будет использовано 
Им наше поколение. Наша волна имми-
грации внесла новый колорит в жизнь 
города Сакраменто, столицы Калифор-
нии. За 15 лет нашего пребывания в 
Сакраменто образовалось более 72 
русскоязычных христианских церквей 
и, причем, немалочисленных. Нас при-
няла в свою семью Первая Славянская 
Баптистская Церковь, где пастором был 
Ф.П. Карпец. Тогда она находилась на 
ул.Франклин. Церковь быстро напол-
нялась новыми членами церкви и уже 
через два года не могла вмещать такое 
количество людей. Когда мы впервые 
посетили её, то получили подтвержде-
ние, что нас вела рука Божья. Пастор 
Ф.П. Карпец сам привез нас в церковь, 
желая показать нам самую короткую 
дорогу. Приехав, он подвел нас к калит-
ке и показал нам за оградой под тремя 
березами большой серый камень, на 
котором были написаны слова Самуила 
«Авен-Езер», и сказал: «До сего места 
помог нам Господь». Эти живые Божьи 
слова наполнили наше сердца теплом, 
мужеством и подтвердили, что это так 
и есть. Действительно Господь Бог 
помогал нам до сего места. Сердца 
наши наполнились уверенностью, что 
Господь хочет и будет нас употреблять 
здесь на этом месте. И Господь помог 
нам в нашем становлении и устройстве 
церквей во всех штатах Америки, 
где были христиане из бывшего Со-
ветского Союза. За эти годы выросли 
наши дети. Как правило, христианские 
семьи многодетны. Детей в этих семьях 
учили чувству уважения, братству, 
взаимопонимания и главное — любви к 
своим младшим братьям и друг к другу. 
Хорошие навыки в семье перерастали 
в добрые отношения между людьми 
в церкви и за ее пределами, то есть, 
в служении Господу, братьям-сестрам 
во Христе и неверующим, погибающим 
в этом мире. Бог совершал Свой план 
спасения, используя нас и наших детей. 
По Его замыслу поднялась сильная мис-
сионерская волна. Наши члены церкви 
начали ездить во все уголки своей 
бывшей родины. Подбирая детей-сирот 

и просто оставленных по вокзалам, 
подвалам или на улицах, приводили их 
в порядок, заботясь о хорошем питании 
и, главное, о духовной пище. Они устра-
ивали детские христианские лагеря, 
что также давало возможность сеять 
семя добра и любви в сердцах и душах 
детей, которые еще не успели огрубеть 
и закостенеть в грехах и неверии, как 
их родители. Из пределов Сакраменто 
и острова Сайпан звучат Слова вечного 
спасения для людей Америки и России, 
Украины и Молдавии, и во все уголки 
стран, селения и деревни, где только 
есть радио. Не перестает звучать весть 
спасения и искупления, которая про-
никает через печать. Сегодня газета 
«Наши Дни» отправляется во все горо-
да Америки и за ее пределы. Все могут 
выписать её для себя, для близких и 
друзей на нашей бывшей родине. Уже 
40 лет несут служение дорогие наши 
труженики для того, чтобы Слово Божье 
распространялось даже до края земли 
(миссия в Мексике).

Мы все живем в трех измерениях: 
прошлое, настоящее и будущее, и мы не 
можем этого изменить здесь на земле. 
Мы не будем загадывать, что будет в 
будущем. Но мы знаем, что готовится 
достойная смена молодых, сильных ду-
хом детей Божьих. Наша современная 
молодежь проходит испытание веры в 
дни более тяжелые, чем было в наше 
время. Это совершенно другие испыта-
ния и другая жизнь. Но мы знаем, что 
и времена грядут другие, страшные и 
разрушительные, каких еще не было 
никогда на нашей земле. Будем всем 
миром христианским молиться о нашей 
молодежи, чтобы передать эстафету 
Веры, Надежды, Любви в надежные, 
крепкие руки молодых братьев, кото-
рые не побоятся будущего. Будем их 
больше любить, поощряя к труду в 
церквах, с любовью научая совершать 
путь в смирении, сокрушении, послу-
шании и мудрости Господней. И Сам 
Бог откроет им Свой план Спасения для 
них. Он укажет им, как и куда идти и что 
делать им дальше. «Растите, цветите, 
плоды приносите, прекрасное в мире 
Наследие Христа»!
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Дорогі в Господі брати 
та сестри, члени 
Тихоокеанського 

Словянського Євангельсько-
Баптиського Об’єднання!

Вам випала честь провести 70-й з’їзд об’єднан-
ня. В порівнняні з людським свідомим життям це 
немалий відрізок часу. Декілька поколінь виросло 
за цей значний період праці об’єднання. Сотні, а, 
можливо, і тисячі душ навернулися до Господа і от-
римали спасіння за цей час. Багато духовної праці 
було зроблено. Дивлячись на прожитий час, ми 
бачимо вже не зерна, а плоди, які виросли. І щиро 
віримо, що їх виростив Сам Господь.

Від імені Всеукраїнського братства у діаспорі 
поздоровляємо всіх, хто якимось чином причас-
ний до цього славного ювілею! Бажаємо Великого 
натхнення для подальшої праці у Винограднику 
нашого Господа під славним керівництвом Вели-
кого Виноградаря — Спасителя 
нашого Ісуса Христа.

З християнською любов’ю від 
імені Братства — Заступник 

Голови Всеукраїнського 
Євангельсько-Баптиського 

братства, пастор Володимир 
Вільчиця

Приветствие всем любящим 
Господа от Церкви 

«ДОМ ЕВАНГЕЛИЯ» города 
Фресно, Калифорния!

Стоя на 80-летнем рубеже благословенного 
эмигрантского пути Тихоокеанского объ-
единения Церквей и проводя 70-летний съезд 
объединения, хочется от всей души сказать 
Господу:

«Дивны дела Твои, и душа моя вполне сознает 
это!» Псалом 138:14

Воистину, Бог провел каждого из нас по 
злачным пажитям и водил нас к водам тихим, 
подкреплял душу нашу хлебом небесным и не 
оставлял без земного.

И ныне, живя в век сближения церквей, со-
временное христианство все больше и больше 
усваивает истину, что отдельные церкви — толь-
ко разные одинокие дружины, но воинство 
Христа есть великое, целое, не-
победимое, над которым реет 
славное знамя любви нашего 
Непобедимого Вождя.

Так будем же едино стоять в 
вере, любви и служении Богу и 
друг другу!

пастор Валерий М. Рудь

Нам это тем более приятно, так 
как по найденным письменным 
упоминаниям эта дата почти со-
впадает с датой рождения и нашей 
церкви — 1928г. Это год, когда уже 
существовала церковь. Так что весьма 
вероятно можно было бы считать, что 
её возникновение тоже кроется в этой 
знаменательной дате. Но в женском 
характере всегда проявляется жела-
ние чувствовать себя моложе.

Весьма знаменательно для нашей 
церкви и то, что в некоторых сохра-
нившихся письменных документах, 
неизменно упоминается связь церкви 
с Тихоокеанским объединением, как 
организационной единицей. Поэтому, 
считаем себя вполне причастными к 
нему, и вполне заслуженно поздрав-
ляем с 70-ым съездом Тихоокеанское 

объединение церквей евангельских 
христиан баптистов.

Наше современное братство долж-
но быть премного благодарно Богу за 
этот Западный берег Америки, став-
ший убежищем русскому братству, 
история которого, ото дня рождения 
на родине, сопряжена с преследовани-
ями, унижениями гонениями.

Почему-то в плане Божьем было 
предусмотрено периодически под-
питывать американские славянские 
церкви новыми и новыми порциями 
беженцев. Сегодня и мы в их числе. 
На протяжении вот уже восьмидесяти 
лет, церкви сохраняют свой русский 
облик. Огромная ответственность 
лежит на нынешнем и будущем по-
колениях, чтобы достойно представ-
лять славянское лицо детей Божьих, 

тем более, что в количественном от-
ношении сейчас мы очень заметны. 
Хотелось, чтобы наше служение Богу, 
наша жизнь в американском обществе 
позволяли смело смотреть в глаза 
своим американским собратьям и 
согражданам.

Вместе с благодарностью Богу за то, 
что Он создал здесь славянские церк-
ви, будем стараться быть достойными 
звания Его детей.

Да благословит 
Бог нас и употребит 
для славы имени 
Своего!

пастор Павел 
Хакимов

Русская церковь Брайт
Сердечно поздравляет Тихоокеанское братство 

с «большей человеческой крепостью»!
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От сердца желаю каждому из вас 
обильных благословений с небес, и что-
бы все мы со смирением и мудростью, 
нисходящей свыше, продолжали сози-
дать Тело Христово — Церковь на земле, 
доколе Он придёт, ещё более любили 
Господа и друг друга, с радостью слу-
жили Христу и ближним своим и были 
достойными последователями Иисуса 
Христа всегда и на всяком месте!

Слово Божье всем нам напоминает: 
«И помни весь путь, которым вёл 
тебя Господь» (Втор. 8:2). Для чего? 
Чтобы быть благодарными Ему, 
чтобы благословлять и восхвалять 
нашего Спасителя Иисуса Христа за 
Его постоянную любовь и заботу обо 
всех нас!

Друзья мои! Хочется также отме-
тить, что этот праздник — не только 
особое событие для служителей — де-
легатов съезда. Каждый христианин 
и христианка — члены церквей на-
шего объединения — тоже имеют 
самое непосредственное отношение 
к этому юбилею, потому что все мы 
вписываем свои строки в историю 
Церкви Иисуса Христа. Что же будут 
вспоминать наши потомки, если Бог 
продлит ещё время благодати и дни 
жизни человека на земле? И как Сам 
Бог оценит однажды нашу жизнь и 
служение Ему? Об этом нам нужно 
также никогда не забывать!..

Итак, мои братья и сёстры, я ещё 
раз поздравляю всех вас с этим знаме-
нательным юбилеем, и пусть Господь 

обильно благословит каждого из вас 
во всём, угодном Ему!

Какой путь на американской земле 
предстоит ещё пройти нашему объ-
единению, нашим церквам и каждому 
из нас в отдельности, мы не знаем. 
Но будем усердно молиться и верить, 
что если «до сего места помог нам 
Господь», то Он не оставит нас и в 
будущем...

От имени 
Второй 

Славянской 
Баптистской 

церкви г. 
Сакраменто ст. 

пастор Валерий 
Бруцкий-

Стемпковский

В пожелание хотим 
процитировать первую 

книгу Царств 7:12 : «И взял 
Самуил один камень, и поста-
вил между Массифою и между 
Сеном, и назвал его Авен-Езер, 
сказав: до сего места помог нам 
Господь». Этот, всем извест-
ный, текст как нельзя лучше 
объясняет то праздничное на-
строение, с которым мы, как 
церковь, обращаемся к вам. 
Было много служителей и мно-
го братьев и сестёр, которые 
потрудились в объединении 
за эти долгие 70 лет, но если 
мы будем смотреть только на 
человека и не замечать Того, 
Кто давал силы и желания тру-
диться, то будем просто небла-
годарны. Самуил говорит, что 
это Господь помог Израилю, 
хотя стихом выше говорится, 
что израильтяне преследовали 
и поражали врага. Так и в наше 
время были и есть братья и 
сёстры, за которых мы благо-
дарны Богу, но вся слава при-

надлежит Господу. Мы хотим, 
что бы слово «нам» было также 
вами замечено. Эти слова про-
изнёс слуга Божий, Самуил, 
который в 9-ом стихе этой же 
главы взывает к Господу о по-
мощи. Господь услышал его, но 
он не присваивает это себе, а 
говорит — «нам». Так и сейчас 
мы рады присоединиться к 
этому празднику и с радостью 
сказать, что нам, как части ТО, 
Господь помог до этого места.

Мы рады, что Бог даёт нам 
такие радостные моменты, 
какие были в жизни Израиля, 
чтобы мы просто поблагода-
рили Господа за всё пережи-
тое, сделанное. Мы сердечно 
поздравляем 
и вместе с 
в а м и  в о з -
носим хвалу 
Нашему Го-
споду.

пастор 
Юрий 

Жеребненков

Поздравление к 70-му съезду ТОСЕХБ в США
Возлюбленные в Господе братья и сёстры! Дорогие служители на ниве Божьей!
Примите мои самые искренние поздравления по случаю проведения в эти дни 

юбилейного 70-го съезда ТОСЕХБ в США!

Церковь в Кастро Валей
Искренно поздравляет с юбилеем 
Тихоокеанское объединение ЕХБ! 

Церковь г. Сиэтла 
шлёт сердечное 
приветствие и 

поздравление 70-му съезду 
Тихоокеанского объединения 

славянских церквей ЕХБ!
Искренне хочется выразить эту радость 

словами одного из царей израильских: «А 
у нас — Господь Бог наш; мы не оставляли 
Его, и Господу служат священники, и левиты 
при своем деле, потому что мы соблюдаем 
установление Господа Бога нашего» (2Пар.13
:10).

Многие из наших членов церкви ещё в 
далёком прошлом, проживая в России, на 
Украине слышали и с благодарностью вос-
принимали свидетельство о служении ТО-
ЕХБ. Теперь сами воочию убедились: жив 
Господь! Жив народ Божий!

Всем прошлым и настоящим членам Коми-
тета объединения особенное поздравление 
со словами: «Ибо не не-
праведен Бог, чтобы забыл 
дело ваше и труд любви, 
которую вы оказали во имя 
Его, послуживши и служа 
святым» (Евр.6:10 ).

пастор 
Пётр Кулишов
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С любовью к Вам 
Славянская 

Евангельская 
Церковь г. Санта Анна!

Возлюбленные Господом братья и 
сёстры — члены комитета объединения 
и делегаты съезда!

Сердечно поздравляем всех Вас с 70-ым 
юбилейным съездом и желаем обильных 
Божьих благословений в проведении 
съезда и во всей духовной работе объ-
единения!

«Бог же терпения и утешения да дарует 
вам быть в единомыслии между собою, 
по учению Христа Иисуса, дабы вы еди-
нодушно, едиными устами славили Бога 
и Отца Господа нашего 
Иисуса Христа. Посему 
принимайте друг дру-
га, как и Христос при-
нял вас в славу Божию» 
(Рим. 15:5-7).

пастор 
Юрий Овчаренко

Церковь «Новая Надежда»
К святым, которые на земле, и к дивным 
Твоим — к ним всё желание мое. (Пс. 15:3)

Приближается 70-й юбилейный съезд ТОЕХБ. Как 
быстро бежит время! За эти годы много было пережито вместе, 

много благословений было получено от Всевышнего. Много 
возможностей даровал нам Господь, чем-то мы воспользовались, 
чем-то пользуемся, а чем-то планируем воспользоваться.

При всём этом нужно помнить, что мы не были организаторами 
ТОЕХБ, но вошли в благословенный Богом труд наших пред-
шественников, которые не только организовали объединение, 
но и усердно трудились по мере возможностей и сил, развивая 
служение в многих направлениях.

Бог обильно одарил наше объединение сильными тружениками. 
Хочется пожелать 70-му съезду ТОЕХБ еще больше развивать от-

делы объединения, приближая этим самым приход 
Господа нашего Иисуса Христа за Церковью.

Пусть Господь обильно благословит юбилейный 
70-й съезд и его решения!

Будем всегда верить, что если «до сего места 
помог нам Господь», то Он не оставит нас и в 
будущем...

пастор Фёдор Дежнюк

«Дивны дела Твои и душа моя 
вполне сознает это!»(Пс. 138:14)

На 66-ом съезде ТОЦЕХБ отмечалось 75-ле-
тие Тихоокеанского объединения славянских церквей, 
которые образовались здесь, в Америке. Эти церкви 

согласились объединить свои усилия в служении Господу 
и проповеди Евангелия в иммиграционной среде русскоя-
зычной диаспоры.

В этом году будет 70-ый съезд ТОЦЕХБ, это великое дело 
нашего Бога, оно — дивно, когда начинаешь сознавать — 
душа восхищается величием Бога. На протяжении многих 
лет служение радиотрансляции проповеди Евангелия до-
стигало жителей бывшего Советского Союза.

Мы благодарны Господу за всех, кто трудился в этот период 
(такие братья как Яков Федорович Козлов, Ярл Николаевич 
Пейсти, Леонид Леонович и др.), за их посвященность и 
жертвенность в служении Господу. Многие верующие, зная 
время этих радиопередач, оставляли всякую работу и слу-
шали передаваемые проповеди Евангелия. Я знаю тех, кото-
рых Господь коснулся во время слушания Слова Божьего, и 
они каялись у своих радиоприемников, затем разыскивали 

молитвенные дома, и, приходя на со-
брания, свидетельствовали, что Господь 
простил им грехи. Они благодарили 
Бога за дарованное спасение и за преоб-
ражение их жизни. «Дивны дела Твои, 
Господи». Возвеличим имя Его среди 
Церкви!

пресвитер Виктор Бгатов

Поздравление с 
юбилеем: церковь» 
Благодать», город 

Такома, штат 
Вашингтон!

В Священных Писаниях есть даты, которые 
говорят о зрелости. 70 лет — это возраст особо 
благословенный. Бог дал нам, эмигрантам-сла-
вянам, дожить до семидесятого съезда нашего 
объединения. Семьдесят особых торжествен-
ных собраний, особых отчетов, особых молитв, 
особых избраний, особых песнопений и потоки 
особых Божественных благословений наполня-
ют наши сердца в эти предъюбилейные дни. Во-
семьдесят лет назад, после революции в России, 
прибыла первая волна эмигрантов-христиан. 
С тех пор Господь наполнил побережье Тихого 
океана русскоязычными братьями и сестрами, 
преданными делу Евангелия. Из тех далеких 
двадцатых годов прошлого столетия веет особой 
свежестью.

Десятки тысяч верующих 
и сегодня живут и трудятся 
на этой земле, в ожидании 
Второго пришествия Иисуса 
Христа.

Друзья, примите сердечное 
поздравление с юбилеем!

Храни Вас Господь!

пастор Л. Падурарь
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1-й Съезд молодого объединения состоял-
ся 12-14 октября 1928 года в городе 

Кермане. Тогда был избран первый председатель 
(брат Никита Радионов) и первый комитет Съез-
да. Из-за давности событий и неточности архивов 
трудно установить какие-либо личные данные об 
этом брате. Архивные данные говорят о том, что 
уже тогда поднимался вопрос о приобретении или 
строительстве дома для престарелых, специально 
для русской эмиграции. Мы не можем унижать или 
восхвалять тружеников тех седых времён за их 
действия, так как понимаем, что Всемогущий Бог 
допускает всё в нашей жизни, одно для исправле-
ния, другое для утверждения в вере.

Известно также, что следующим председателем 
был избран брат А.Х Николаус. Но это всё, что 
можно было установить в отношении этого Божьего 
служителя.

К большому прискорбию, следующие 11 лет 
прошли без Съездов, а полномочия братьев — 
членов комитета истекли уже через год. Но эти 
11 лет не прошли даром. Подрастала молодёжь, 

приезжали новые братья и сёстры, каялись люди 
и крепли церкви. Только в небесах у ног Христа мы 
узнаем, почему так произошло.

2-й Съезд объединения состоялся 22-26 
ноября 1939 года в городе Лос-Анжелес 

в здании общины евангельских христиан-бапти-
стов. Председателем был избран Яков Фёдорович 
Пригодин. На этом съезде возникло официальное 
название «Русское Баптистское Объединение Ка-
лифорнии». Дело, начатое более десяти лет назад, 
хотя медленно, но все-таки двигалось вперёд. 
Братья Я.П.Пригодич, П.Павлюк и сестра Любовь 
Гиргилевич, избранная кассиром, неустанно от-
давали себя для служения Господу. Они жили так, 
как будто бы говорили вместе с ап. Павлом: «Под-
ражайте мне, как я Христу», и многие люди, глядя 
на их жизнь, невольно тянулись к подражанию.

К счастью, до наших дней сохранились некото-
рые переписки того времени. Впечатление, которое 
произвёл съезд на присутствующих, можно по-
черпнуть из переписки брата П.Павлюка: «Прошло 
полторы недели с тех пор, как Съёзд закончился и 

По следам истории
Господь—Пастырь мой; я ни в чем не буду нуждаться: Он по-

коит меня на злачных пажитях и водит меня к водам тихим, 
подкрепляет душу мою, направляет меня на стези правды ради 
имени Своего. Псалом 22:1-3

Первый съезд евангельских христи-
ан-баптистов. 15 октября 1928 года 
в г.Кермане

Первые три 
председателя:
Никита Родионов — 1928 г.
А.Х. Николаус — 1939 г.
Я.Ф. Пригодич — 1940 г.
К сожалению, мы не имеем их 
фотографий.

Иван Аксентьевич Кмета
(1941-1947 гг., предс. 6 лет)

Хотим мы это признавать или нет, но американский материк постоянно притягивал к себе бежен-
цев из всех стран и народов. Не были исключением ни царская Россия, ни страны Прибалтики, ни 
Советский Союз в целом. Уже прошли столетия, как первые поселенцы начали убегать со своих 
родных мест, где их преследовали за веру в Господа и Спасителя. Таким образом, на американ-
ском континенте, а именно на западной её части, от мексиканской до канадской границы, начали 
образовываться сначала группы, а потом и церкви евангельских христиан-баптистов. По мере 
возрастания церквей, Господь положил на сердце братьям объединиться в одну структуру для 
совместного труда на Ниве Божьей и скорейшего приближения Царства Божьего.

Очевидцы этого уже ушли к Господу, а из архивов, хранящихся в объединении и поместных 
церквах, трудно восстановить, по чьей инициативе было решено создать Тихоокеанский Союз 
славянских баптистских церквей. Но точно ясно, что существующее в то время братство решило, 
что сообща можно сделать больше, чем по отдельности, для евангелизации русской эмиграции 
на американском материке.
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мы, попрощавшись друг с другом, разъехались. Но 
Съезд произвел на всех нас такое глубокое впечат-
ление, что кажется, как будто мы ещё на Съезде. 
В прошлое воскресение мы намерены были иметь 
программу «Эхо Съезда». Все братья и сестры, 
один за другим, готовы были свидетельствовать о 
чудных переживаниях во дни Съезда. Программу 
пришлось переменить из-за крещения, которое 
преподавали двум сёстрам, которые обратились к 
Господу на Съезде. После крещения в то незабы-
ваемое воскресенье на вечернем служении опять 
был призыв к покаянию, и снова две души отдались 
Господу. Господь через Съезд сделал для нас очень 
многое, будем благодарны Ему. Хорошо быть на 
Фаворе, но мы не можем забывать о грешниках, 
которые живут в долине греха, и там нас ждёт ра-
бота, так будем же трудиться, пока есть день».

Русский народ, который разными путями по-
падал в Америку, находил здесь пристанище, как 
в уютной гавани истрепанный бурею корабль. 
Всемогущий Бог, богатый милосердием, посылал 
и доселе посылает свои благословения. К вели-
чайшему сожалению, мы не можем описать всех 
благословений, посылаемых Отцом Небесным, но, 
обобщая информацию, которая длилась целыми 
десятилетиями, можем уверенно и твёрдо сказать, 
что милость Божья безмерна. Не нам, Господи, не 
нам, но имени Твоему дай славу, ради милости 
Твоей, ради истины Твоей. Пс. 115:1

В период с 3 по 10 Съезды, которые прошли с 
1940 г. по 1947 г. включительно, труды бра-

тьев и сестер на ниве Божьей стали ещё значитель-
ней. В этот нелёгкий военный 1940 год, в США из 
Франции был приглашён брат-благовестник Юрий 
Кириллович Урбан. К сожалению, из-за военных 
действий в Европе он смог приехать только через 
несколько лет. По приезду брат Ю. Урбан несколь-
ко лет нёс служение пастора в церкви Вифания 
в городе Лос-Анжелес. Это был благословенный 
труженик на ниве Божьей

В то время братство еще больше утвердилось 
в решении благовествовать на всём западном 
побережье Америки. В этот же период неплохо 
организовалась работа среди женских кружков. 
Первым председателем правления среди сестёр 
была сестра Ольга Кмета. Продолжал свой выпуск 
и духовно-назидательный листок «Божий Вино-
градник».

Летели годы, а вместе с ними прошёл период 
11-20 съездов, 1948-1957 годы. Съезды про-
ходили в разных церквах, в Лос-Анжелесе, в 
Сан-Франциско, в городе Брайт. Великим благосло-
вением для объединения были братья: П. Патлов, 
П. Павлюк, И.Т.Парфёнов, В.Гусарук, А.Кузичев, 
П.И.Рогозин, которые в те времена были ведущими 
и благословенными Богом братьями. С горечью в 
сердце также надо заметить, что в этот период 
времени, наравне с благословениями пробивались 
ростки горького корня; ведь сатана тоже не спал и 
сеял своё семя, и не где-нибудь, а в душах людей. 
Лишь уповая на Господа, в непрестанных молит-

вах, находясь под защитой Всемогущего, братья 
и сёстры выстояли в этих испытаниях. В 1957 году 
в объединении прибавилась ещё одна община, 
расположенная в г. Кермане.

Воспоминания Михаила 
Даниловича Локтева

Начало ноября. 1950 год. Семьи Локте-
вых, Ткачевых, Кузнецовых, Чехместе-

ровых и Гранчуковых прибывают в Брайт с 
далеких Филиппинских островов, а именно 
с острова Ту-Бабао. Этот маленький остров 
вы не найдете на карте. Он был временным 
пристанищем, «домом», для многих русских 
беженцев из Китая. В Брайте, к моменту 
прибытия беженцев из Китая, уже была 
небольшая община евангельских христи-
ан-баптистов. Пастором общины был Петр 
Григорьевич Амегин, который прибыл в 
1947 году с большой семьей. На служение 
он был приглашен братьями Союза Южных 
Баптистов. Петр Григорьевич Амегин был 
пионером беженцев из Кульджи (Китая), 
он же и позаботился о наших семьях и на-
шел спонсоров в американских церквах 
Южного Союза.

Помню, когда мы приехали в Брайт, шел 
ноябрьский дождь, в то время городок не 
имел тротуаров и многие дороги не были 
заасфальтированы. На дорогах были боль-
шие лужи. Мой отец, Даниил Терентьевич 
Локтев, любитель русской литературы, 
процитировал известное стихотворение: 
«Вот моя деревня, Вот мой дом родной...», 
хотя в санках не было нужды, а горы срав-
нительно далеко, как мы узнали позже. Тем 
не менее, Брайт стал для нас настоящим до-
мом. Так мы влились в поместную церковь 
г. Брайта, одну из пяти общин, входящих в 
объединение церквей евангельских христи-
ан-баптистов на Тихоокеанском побережье. 
Вот эти первые пять церквей: г. Брайт, Дом 
Евангелия в Сан-Франциско, Лос-Анжелес, 
Голивуд и Фрезно.

Петр В. Потлов
(предс. 8 лет)

Петр П. Павлюк
(предс. 1 год)

Второй съезд евангельских христиан-баптистов
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Первый съезд, на котором удалось при-
сутствовать переселенцам из Китая, я хо-
рошо помню, хотя мне было только 13 лет. 
Благодаря тому, что многие из приехавших 
обладали прекрасными голосами, в Брайте 
быстро образовался хороший хор, и на 
съезде в ноябре в Лос Анжелесе он принял 
участие в служении, а также дуэт (Миха-
ил Терентьвич и Александра Локтевы), 
сольное пение Нины Гранчуковой (после 
замужества Амегина), стихотворение про-
декламировала Валентина Ткачева. Все 
благодарили за новые силы. Лос Анжелес 
произвел на нас колоссальное впечатление 
после маленького города Кульджи в Китае 
и джунглей Ту-Бабао.

Церковь г. Брайта стала называться 
«музыкальной». Вскоре после приезда 
Николая Водневского, Родиона Березова и 
Владимира Кузьменкова она также приняла 
название «поэтичной». А когда приехал 
Евгений Гарин, знаменитый художник из 
Южной Америки, церковь стали называть 
еще и «художественной». К нам прибыли 
также еще несколько семей из Южной 
Америки.

Мое юношество было полно занятий в 
школе, колледже и церкви. Наша церковь 
была инициатором первых радиопередач 
на коротких волнах через станцию FEBC с 

острова Манила, Филиппины. Нюся Тка-
чева вышла замуж за Александра Шевчука 
из Сан-Франциска, и они поехали на Фи-
липпины как радио-миссионеры. Александр 
проповедовал, а Нюся составляла детские 
радиопередачи. Для поддержки данного 
служения был основан объединенный хор с 
Сан-Франциска и Брайта под руководством 
Иосифа Локтева. В Брайте была основана 
студия для записей, которой руководил 
Михаил Терентьевич Локтев.

Молодежь объединения возрастала, и 
когда в Лос Анжелес приехали первые бе-
женцы из Росси, семьи братьев Блуштейн, 
то было особенное желание вещать благую 
весть через железный занавес. Первым ру-
ководителем молодежи объединения был 
избран Петр Кудрявцев. В Лос-Анжелесе 
были прекрасные певцы и замечательный 
музыкант — регент Леонид Вознюк. Был 
организован хор из тех, которые говорили 
на английском, но пели на русском. Неко-
торые из них — дети русских эмигрантов, 
потерявших русский язык. При содействии 
поэтессы Веры Кушнир, которая помогла с 
правильностью произношения, был органи-
зован молодежный хор объединения. Мы 
встречались в маленькой церкви в г. Фрезно 
или Сакраменто для разучивания песен, а 
записывались на профессиональной студии 
в г. Лос Анжелес. Это было в семидесятых 
годах, и мы уже предчувствовали о большей 
иммиграции с Советского Союза. Была 
сильная сплоченность, энтузиазм и жерт-
венность.

Съезды всегда проходили с молитвой о 
братьях «за железным занавесом». Для это-
го было основано радиослужение «Слово к 
России» и газета «Наши Дни». Слава Богу 
за то, что они продолжают служение в деле 
Благовестия.

Прекрасным трудом и прекрасными служи-
телями отметились с 21 по 30 съезды 

( 1958-1967  гг.). Мы сердечно благодарим Бога за 
братьев и сестёр — тружеников, которые прошли 
впереди нас, собирая по крохам души для Царствия 
Божъего. Одним из таких был Владимир И. Гусарук 
и его жена Мария Гусарук. Они приехали из Польши, 
имели четырёх детей. Брат Владимир Гусарук был 
служителем-миссионером, страдал за веру в Бога 
во время войны в Европе. По приезде в Америку 
брат одно время был пастором в церкви Вифания, 
но вскоре после этого открыл своё радиослужение 
в Лос Анжелесе под эгидой американской бап-
тисткой миссии. Эта миссия кроме радиовещания 
имела отдел, который заботился о гонимой церкви 
за Железным Занавесом. Сестра Мария Гусарук 
совершала немало, опасных для неё поездок в 
СССР с помощью к семьям гонимых, арестованных 
и сосланных братьев. Сестра Мария выпускала 
специальный листок о состоянии гонимой церкви 

Иосиф Тарасьевич Парфенов
(предс. 3 года)

Третий и четвертый съезды еван-
гельских христиан-баптистов
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в СССР и продолжала свою работу ещё долго после 
смерти мужа, с помощью младшего сына Георгия 
(Юры) Гусарука.

Благодаря молитвам и самоотверженному труду 
таких служителей, как В.Гусарук, П.И.Рогозин и 
другие, а также их семей, мы имеем сегодня пре-
красные церкви, а в них — хоры, молодежные 
кружки, детские воскресные школы, сестринское 
служение, служение радио и интернета и отдел 
печати. А главное, они воспитали достойную замену 
из братьев — служителей всех рангов, которые 
несут знамя Христовой любви, проповедую лю-
дям Евангелие. С помощью брата П.И.Рогозина в 
период с 50 по 60 годы были открыты две церкви 
— «Славянский Очаг Благословения» в Голливуде 
и «Дом Евангелия» в Сан-Франциско, и приняты в 
состав объединения. П.И.Рогозин во всех своих 
делах и трудах оставил после себя такой неизгла-
димый след, что его просто нельзя забыть или не 
заметить. В марте 1974 г. этот верный служитель 
был призван в вечные обители для получения по-
хвалы и награды от того, кому так верно служил 
всю свою жизнь. В те же времена организовался 
в объединении отдел печати, который начал из-
давать книги и брошюры. Трудно вспомнить имена 
всех простых и скромных тружеников тех лет и 
написать их на наших страницах, но они записаны 
у небесного отца и не останутся без награды. Труд 
их не тщетен.

Смотря на наших предшественников, с удоволь-
ствием можно процитировать место из Священ-
ного Писания: «Поминайте наставников ваших, 
которые проповедовали вам слово Божие, и, 
взирая на кончину их жизни, подражайте вере 
их». Евр. 13:7

Уходят в вечность служители, улетают годы, 
проходят съезды. Прошли и 31-40 съезды 
( 1968-1977 гг.) И нельзя сказать, что рука 
Божья отяжелела. Не иссякли источники неба. Из 
Аргентины, Польши и других стран приезжали на 
Тихоокеанское побережье христиане-баптисты, а с 
ними и благодать Господняя. Включались в Божье 
дело новые труженики — А.Ф Кузичев, А.Ефи-
мов, С.С.Абрамов, Н.А.Водневский, Ф.П.Карпец, 
Е.Ясько, Е.Гарин. В те далёкие дни стало слышно 
и о работе среди молодёжи в церкви г. Брайт. В 
1971 году пригласили для работы с молодёжью 
брата А.Агеева, эмигранта из Аргентины. Хорошо 
поднялось сестринское служение. Женщины рас-
пространили свою работу: кроме СССР, их дея-
тельность направилась и на Мексику. Бог обильно 
благословлял народ Божий.

41-50 съезды ( 1978 — 1987 гг.). Читая 
страницы истории, протоколы съездов, хочется 
не писать, а петь: «Благословений потоки с неба 
польются дождём, падают капля за каплей, Боже, 
потоков мы ждём». Это не просто слова.., за 
каждым словом стоят души, которые полностью 
отдавали себя служению; они горели, как свечи в 
тёмном углу, и, сгоревши, ушли в небеса. Так летом 
1988г. ушёл в вечность брат Владимир Ткачёв, 
долголетний секретарь объединения.

К концу 1987 г. объединение насчитывало 10 
церквей (в количестве 418 душ). И это было, 
наверное, начало великого дождя благословений 
и молитв. Как мы знаем из истории, именно в это 
время Господь зашатал гнилые основы «Нерушимо-
го Союза», вскоре лопнул «железный занавес», и 
Тихоокеанское объединение, как и другие, начало 
наполняться беженцами. Для славянских церквей в 
Америке воистину пришло благословение. Общины 
начали наполняться пасторами, проповедниками, 
певцами и просто рядовыми членами. То там, то 
тут стали образовываться новые церкви, а вместе 
с тем, возросла миссионерская работа в разных 
странах мира.

Восьмой и десятый съезды еван-
гельских христиан-баптистов

Владимир Игнетьевич Гусарук
(предс. 3 года)

Александр Филиппович Кузичев
(предс. 8 лет)

25-й съезд объединения в Лос-Анджелесе. 
Славянская Евангельско-баптистская церковь Голливуда
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Есть что вспомнить
(А.Ефимов)

Старикам есть что вспомнить из старого 
и пережитого. И хотя причислять себя 

к почётному званию «стариков» не очень 
приятно (говорю это по-секрету), всё же 
есть нечто, что оставило глубокий след в 
памяти из истории Тихоокеанского объеди-
нения ЕХБ, чем и желаю поделиться.

В период после 2-й мировой войны (по-
советски — Великой отечественной), не-
большая по количеству волна эмигрантов, 
принесла в Калифорнию верующих ЕХБ из 
бывшего Сов. Союза. К тому времени здесь 
уже существовали довольно долгое время 
небольшие церкви в городах Лос Анжелес, 
Сан-Франциско, Брайт (West Sacramento) 
и Фресно. С приездом П.И.Рогозина в Лос 
Анжелес из Франции (?), там организова-
лась церковь (в Голливуде); стараниями 
того же брата возникла небольшая церковь 
в Сан-Франциско. По причине некоторых 
внутренних несогласий в Брайтской церк-
ви, отделилась группа, которая пригласила 
бр. Ф.Карпеца из Канады (?), и в Сакрамен-
то появилась церковь, которая позже стала 
называться «1-я Славянская».

Таким образом, вместо четырёх церк-
вей в Калифорнии стало семь: две в Лос 
Анжелесе, две в Сан-Франциско, две в 
Сакраменто и одна во Фресно. Это, так 

сказать, «умножение делением». При 
таких обстоятельствах «роста» возника-
ют трудности, как все знают, но всё же 
объединение церквей ЕХБ не распалось. 
В это время (конец 40-х годов — начало 
50-х) в США можно было въехать только 
в том случае, если иммигрант получил га-
рантию какой-либо работы минимум на 6 
месяцев. Никакой помощи от государства 
не полагалось для иммигрантов. В это 
время приехали в Калифорнию известные 
многим личности, как мы теперь говорим, 
«из старых иммигрантов»: Н.Водневский 
с семьёй, семья Абрамовых (это родители 
сестры Веры Кушнир), А.Кузичев с семьёй, 
семья Д.Т.Локтева (их сын — Михаил), три 
(если не ошибаюсь) семьи Блуштейнов, а 
также Родион Берёзов, который здесь уже 
уверовал, в основном, через свидетельство 
бр. Рогозина.

Я приехал с родителями и семьёй старше-
го моего брата в начале осени 1949-го года в 
штат Род Айланд, потом жил в Нью-Йорке, 
Ньюарке, Спрингфилде на восточном побе-
режье США, и только в 1961 году переехал с 
молодой семьёй в Сан-Франциско. Немного 
позже, переехал в Лос-Анжелес из Фила-
дельфии бр. А.Пихай. Вскоре после этого, 
в Сан-Франциско из Нью-Йорка периехало 
несколько семейств. И вот в таком, прибли-
зительно, составе мы трудились по местам, 
вместе с опередившими нас братьями и 
сёстрами предыдущей иммиграции. Должен 
вспомнить бр. Руди Винса, который провёл 
несколько недель (?) в нашей церкви в Сан-
Франциско после окончания Библейской 
школы в 70-е (?) годы. Простите, если кое-
что упустил в подробностях, или не точно 
указал время и не вспомнил чьё-то имя.

Но то, о чём хотелось бы больше сказать, 
произошло с началом 80-х годов, когда стал 
«трещать по швам великий и непобедимый» 
Советский Союз. Кто бы мог подумать, что 

Александр Федорович Ефимов
(предс. 9 лет)

61-й съезд. Утреннее богослужение на день Благодарения 26 ноября 1998 года

Федор Петрович Карпец 
(предс. 15 лет)

64-й съезд. 2001 год
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такое может случиться?! В наши церкви 
стали поступать просьбы из Австрии, (?) от 
выехавших из СССР евреев с израильскими 
визами, выслать приглашения на въезд в 
США. Что произошло к тому времени — в 
корне изменились американские законы по 
иммиграции. В Сенате, по согласию между 
евреями (около 10% Сената ) и христиа-
нами, вопреки желаниям безбожников и 
коммунистов (в основном демократов), 
был принят закон о допущении в США со-
ветских граждан, которые терпели гонения 
за свою национальную принадлежность 
или религиозные убеждения, при условии 
если найдётся кто-то из граждан Амери-
ки и вышлет официальное приглашение. 
Мы откликнулись на эти просьбы и стали 
посылать официальные приглашения от 
церкви евреям и полуеврейским семьям, 
из которых некоторые позже ходили на 
наши богослужения в Доме Евангелия в 
Сан-Франциско.

Если правильно помню, только во вто-
рой половине 80-х годов стали приходить 
просьбы от наших по вере братьев из разных 
городов СССР с подобными же просьбами. 
Наши молитвенные дома стали пополнять-
ся братскими семьями из разных городов и 
сёл. Многим Дом Евангелия давал комнат-
ки при церкви, для временного обитания. 
Случилось также, что лично наши дети к 
тому времени выросли, сыновья и дочери 
разъехались (их было пять), и в нашем 
большом доме мы могли давать временный 
приют приезжающим семьям. По церквам 
росли хоровые коллективы, во время съез-
дов стало не хватать места для всех. Больше 
всего, конечно, выросли церкви там, где 
было место для роста населения. Церкви 
в Сакраменто, Фресно, Брайте количе-
ственно росли «как грибы после дождя». В 
Сан-Франциско приезжали очень многие, 
но, видя небольшое помещение Дома Еван-
гелия в центре города, уезжали в другие 

штаты, города и местечки США. Церковь 
в Лос-Анжелесе, по той же самой причине, 
не выросла так, как в Сакраменто, Брайте 
и Фресно.

Хочу отметить одну деталь: я в то время 
не предполагал видеть среди иммигрантов 
пресвитеров и проповедников; думал, по 
своей наивности, что едут только рядовые 
члены церкви ( не примите это в упрёк, бра-
тья ). Приток новых членов церкви радовал 
нас всех: как хорошо быть братьям вместе! 
Как хорошо, что Америка такая гостепри-
имная страна!

Да, очень хорошо, но…
И это важное «но» ослабило свидетель-

ство о Христе по всей территории необъят-
ного пространства бывшего СССР, равного 
одной шестой части света. На Украине по-
ложение лучше, чем в Российской Феде-
рации. На Украине по всем городам есть 
церкви ЕХБ, а в Российской Федерации в 
девяти из десяти населённых пунктов до 
сих пор нет ни одной церкви какого-либо 
вероисповедания. ( Данные из сообщений 
Slavic Gospel Association ).

Не знаю и не берусь судить: от Бога ли 
наплыв иммигрантов-христиан из бывшего 
Сов. Союза. Конечно, нет ничего предосу-
дительного в том, чтобы искать место, где 
легче живётся, но знаю, что многие из нас 
(на родине и в эмиграции) долгое время мо-
лились о свободе для проповеди Евангелия 
в бывшей советской империи. Господь отве-
тил на наши молитвы, наступила некоторая 
свобода, и… хлынула волна переселенцев в 
США и в страны Западной Европы.

Что мы можем делать при создавшемся 
положении? Многое.

Приглашаю всех моих соотечественников 
постоянно молиться с нами о благослове-
нии тех, кто решил остаться на земле своих 
предков, терпеть лишения, жить в скудости, 
но проповедовать Евангелие спасения по-
гибающим людям там, где мы родились и 

65-й съезд Тихоокеанского объединения славянских баптистов 
в помещении 1-й славянской баптистской церкви г. Сакраменто, 30 ноября 2002 года

Иван Алексеевич Власюк
(предс. 1 год)

Николай Тимофеевич Мартынчук
(предс. 7 лет)
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гое переселение туда, где не будет холода 
и зноя, преследований и гонений, не будет 
искушений и падений, где мы станем «по-
добны Ему, потому что увидим Его, как Он 
есть» (1 Ин. 3:2).

А время уходит в вечность... В период с 51 по 60-
й съезды, с 1988 по 1997 гг. менялись служители, 
руководящие объединением, добавлялись новые 
члены в поместных церквах, а с ними приходили и 
новые благословения, новые трудности.

Одаренные служители принимали эстафету 
руководства объединением друг у друга. Слава 
Богу, они и сегодня вместе с нами трудятся в на-
ших церквах. Общины, которые раньше состояли 
из несколько десятков членов, стали насчитывать 
сотни, а там, где было когда-то одна-две сотни, 
счет перевалил за тысячу.

Любящий Бог, по молитвам святых, излил дождь 
благодати. Много, очень много пришлось служите-
лям трудиться и внутри церквей. Дело в том, что 
все мы привыкли жить по старинке, а в стране, 
куда переселил нас Господь, другие законы. Вот и 
пришлось — где перестраивать народ Божий, где 
учить, где увещевать, а где и наказывать. К стыду 
нашему, мы так часто были похожи на еврейский 
народ, который вместе с Мойсеем вышел из Египта, 
но всегда ему чего-то не хватало...

Во время 61-69 съездов (1998-2006 года) 
многое изменилось. Христиане научились больше 
жертвовать для Господа. У многих церквей по-
явились собственные Молитвенные дома. Одни 
купили у американских церквей, другие построили 
свои. Это о нашей христианской молодёжи пишет 
Библия: «Вы сильны, вы победили лукавого». Где 
они только не были с миссионерскими поездками!.. 
В Мексике и Индии, в Африке и в странах бывшего 
СССР. Многие церкви братства начали строить 
Молитвенные дома в Мексике, помогая братьям-
мексиканцам евангелизировать их народ.

Много можно ещё писать о работе разных от-
делов объединения. О некоторых из них мы умал-
чиваем сознательно, ведь двумя строчками «не 
отделаться», а написать хочется о многом. Это и 
сестринское служение, прекрасная работа детских 
отделов, работа издательства газеты «Наши Дни», 
которая издаётся на двух языках и распространя-
ется в 37странха мира. О прекрасных сотрудниках 
газеты (Н.А.Водневском, Е.В.Гарине, И.А.Карпенко, 

где наши «земные корни». Также ревност-
но участвовать в их нуждах и молиться о 
том, чтобы «дух» американских, и, вообще, 
западных, церквей, не вытеснил здравый 
евангельский дух, которым Бог благословил 
наше братство при перенесении великих 
гонений в царское и советское время.

Господь да благословит всех нас быть 
верными свидетелями, в тех местах где мы 
поселились… Вскоре всех нас ожидает дру-

66-й съезд. 2003 год

Во время 67-го съезда. 2004 год
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Материал состав-
лен на основании 
протоколов съез-
дов и с помощью 
А.А.Пихай, В.С.Куш-
нир, А.Ф.Ефимов, 
М.Д.Локтева, 
В.М.Цвиринько.

Составил Олег Бубняк

Н.Ситниковой, Т.И. Панковой; И.Н Бруяко и многих 
других) всегда помнит Иисус. Несметное число 
служителей разных рангов прошло за восемдесят 
прошедших лет. И на долю каждого из них выпадали 
особые благословения и особые испытания.

В. М. Цвиринько вспоминает: «Оглядываясь 
на период моего служения в качестве Предсе-
дателя Тихоокеанского объединения славянских 
баптистских церквей, я должен признаться в том, 
что для меня это была незаслуженно данная Богом 
привилегия. Никогда в своей жизни, в следовании 
за Господом, я не мог даже допустить мысли о том, 
что когда-то мне будет доверено такое высокое 
служение. Теперь, четыре года спустя, я по-преж-
нему удивляюсь тому факту, что Господь поставил 
меня на этот труд. Хочу применить к себе стих 
Писания, записанный в Евангелии от Луки 17:10: 
«Tак и вы, когда исполните все повеленное вам, 
говорите: мы рабы ничего нестоющие, потому 
что сделали, что должны были сделать». Это 
довольно точно описывает мое сердечное состо-
яние. Как раб ничего не стоющий, оглядываясь на 
прошедшие четыре года ответственного служения, 
я говорю, что делал, что мог и сколько мог. Я от 
всей души благодарен Господу и народу Божьему 
за оказанное мне доверие. В этом служении я 
рад был употребить накопленный мною за годы 
работы в университете опыт административной 
и организационной работы и многолетний опыт 
церковного служения. Особым благословением для 
меня была работа с братьями-членами Комитета и 
пресвитерами церквей. О таковых ап. Павел гово-
рит: «Вы — слава наша и радость» (1Фес. 2:20). 
Особенно приятно было посещать поместные 
славянские церкви и видеть Божьи благословения 
в их жизни сегодня. В то же самое время тревога 
наполняла и наполняет доныне мое сердце при со-
знании того факта, что многие церкви наши живут 
в изоляции от нужд и переживаний окружающего 
общества и часто замкнуты на своих собственных 
интересах. Это нездоровое состояние, чреватое 
печальными духовными последствиями.

Много различных событий произошло в течение 
времени моего служения. Одним из самых запом-
нившихся стало событие, происшедшее в ночь с 
16-го на 17-е января. Эта ночь стала особой для 
нас. Она потрясла самое многолетнее и очень 
важное служение объединения — газету «Наши 

Дни». Рано утром 17-го января мне позвонил 
Первый Заместитель Председателя, П.М. Хакимов, 
и с волнением сообщил, что произошел пожар в 
здании центра объединения, где находилось из-
дательство газеты. Казалось, дело остановится. 
Однако дух работников газеты и ее основателя и 
вдохновителя, Н. А. Водневского, не так легко сло-
мить! Газета продолжала выходить, не пропустив 
ни одного номера! Подготовка ее осуществлялась 
на дому.

Это событие с одной стороны прибавило много 
дополнительной работы как ответственному за 
хозяйственный отдел, М.А. Киорогло, так и всему 
руководству объединения. С другой стороны, это 
событие стало своего рода «лакмусовой бумаж-
кой», которое высветило прекрасное естество 
нашего христианского народа. Очень многие, со 
всех уголков страны, откликнулись на эту беду, 
пожертвовав на восстановление здания, в котором 
издавалась газета «Наши Дни». Эта отзывчивость 
стала наглядным свидетельством любви читателей 
к газете и проявлением христианского сострадания 
на практике. Через это прославился наш Господь! 
В те дни переживаний о понесенной потере мы 
даже и не представляли, что то, что было задумано 
как зло для дела Божьего, Бог обратит в добро! 
Через три года у нашего объединения церквей по-
явилось новое прекрасное здание центра! Причем 
это здание в два раза превышает площадь старого 
здания. В дополнение к этому были построены два 
дуплекса для сдачи в аренду. И все это благо-
даря сердечному отклику детей Божьих! И хотя 
в течение трех лет руководству объединения и 
руководителям отделов пришлось трудиться без 
своего офиса, тем не менее, в конечном итоге, 
мы убедились, что замысел Божий был для нас 
во благо. Это хороший урок того, как необходимо 
доверять Господу в самых трудных обстоятельствах 
жизни, понимая, что Он имеет о нас особый план, и 
что «любящим Бога... все содействует ко благу» 
(Римл. 8:28).

«Милости Господни вспоминай, считай, все их до 
единой в сердце повторяй. Вспомни, как Он щедро 
наделил, удивляться будешь, что Он совершил!» 
Именно этими словами, из прекрасного христиан-
ского гимна, хочется закончить это повествование. 
Да благословит Бог каждого трудящегося на ниве 
Его. Да воздаст по щедротам Своим, по Своему 
милосердию.

68 съезд — 28-30 октября 2005 года. Объединение славянских евангельских христиан баптистов Тихооке-
анского побережья. Вторая славянская баптисткая церковь

Вячеслав Михайлович Цвиринько
(предс. 4 года)

Николай Алексеевич Бугриев
(предс. с 2006 года)
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Стукнула калитка, и через минуту в ком-
нату ворвалась весёлая Оля. Она пришла 
из школы и сразу же стала рассказывать 
новости прошедшего учебного дня.

— Доченька, иди переоденься, а за обедом 
расскажешь все новости. А где твоя тёплая 
кофточка? — обратилась мама к возбуж-
дённой дочери.

— Ой, мама! Я, кажется, забыла её в шко-
ле, — испуганно воскликнула девочка.

— Это было не трудно, ведь стало тепло, да ты 
ещё такая возбуждённая сегодня. А завтра утром 
снова будет прохладно, ведь осень, — спокойно 
сказала мама.

— А можно я сейчас сбегаю в школу, может, ещё не 
закрыли класс? — с надеждой проговорила Оля.

— Хорошо. Но не задерживайся.
Оля умчалась. Вернулась притихшая, встревоженная. Класс был за-

крыт.
На следующее утро Оля пошла в старой кофте, которая была ей мало-

вата. Домой девочка пришла совсем расстроенная. На мамин немой вопрос 
полились слёзы, которые копились целый школьный день. А произошло 
вот что.

В классе остались дежурные Света и Катя. Они нашли забытую кофту 
и принялись играть ею, бросая друг другу. Потом кому-то из девочек при-
шло в голову вытереть кофтой доску. Веселье было каким-то бездумным, 
будто девчонки задались целью уничтожить кофту как самого настоящего 
врага, унизить и растоптать.

Они наслаждались своими действиями. Визжали и смеялись. Вдруг 
подброшенная вверх кофта зацепилась за гвоздь. Девочки, подпрыгивая, 
попытались сорвать её. От неловкого движения кофта разорвалась и упа-
ла на пол. На какое-то мгновение у девчонок в глазах мелькнули испуг и 
недоумение.

Тут в класс вернулась учительница проверить работу дежурных. Каково 
же было её удивление, когда она увидела двух испуганных девочек с разо-
рванной кофтой в руках. Света и Катя стали обвинять друг друга. Раска-
яния не было ни у одной из них. Ничего не оставалось, как пригласить их 

Страница для детей

ТЁПЛАЯ
КОФТА

Вот у скинии священной,

Поборов и стыд, и страх,

Анна молится смиренно,

В сокрушеньи и слезах.

Цель ее мольбы, желаний —

Чтобы Бог ей сына дал,

Сына высших дарований,

Чтобы он пророком стал.

И услышал Бог моленье:

Анне дан был Самуил.

Он великое служенье

Для Иеговы совершил.

Так сильна молитва веры,

Ей отказа свыше нет,

От Творца дары без меры

Получаем мы в ответ.

Матери! Творца просите

О семействе, о детях,

От Него ответа ждите

С твердой верою в сердцах.

Научитесь на служенье

Ваших деток посвящать,

Чтобы с неба откровенье

Пролила в них благодать.

Богу правды посвящайте

Вам ниспосланных детей,

В них молитвой воспитайте

Для Него служителей.

Самуилов и пророков

Дайте людям на земле,

Чтоб забылась тень пороков

В вечной Господу хвале.

Грешной жизни возрожденье —

Вот всемирная нужда.

Все на труд и на служенье

Для великого плода!
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мам в школу. Утром все дети разбирали поведение 
двух вчерашних дежурных.

На следующий день мама проводила Олю 
в школу. Она всё время размышляла, как 
уладить конфликт. Ведь с этими девоч-
ками дочери надо ещё несколько лет 
учиться вместе. И будет плохо, если 
между детьми вырастет обида и зло.

Дождавшись, когда начнутся уроки, 
мама пошла в школу. Прямо во время 
урока постучала в дверь. Выгляну-
ла учительница. Увидев Олину 
маму, она стала извиняться за 
происшедшее, и сказала, что по-
требовала купить новую кофту. 
Одна мама согласилась, а мама 
Светы очень возмущалась и от-
казывалась покупать кофту.

— Кофту, конечно, жалко. Но 
есть то, что много важнее кофты. 
Это взаимоотношения детей. Хорошо, 
чтобы мамы помогли девочкам понять 
это, если хотят вырастить их хорошими 
и добрыми. И ещё прошу вас, не гово-
рите, что я приходила, — сказала мама.

Через несколько дней Оля принесла из школы новую кофту. А спустя 
время девочка стала рассказывать, как Света старается незаметно обидеть 
её: то сбросит с вешалки её куртку на пол, то пнёт ногой портфель.

— Мама, я ведь не виновата, что они порвали кофту. Я её не просила 
покупать новую и не надену её никогда, — плача, говорила Оля.

— Конечно, я куплю тебе другую кофту, а эта останется твоей сестрён-
ке. Не выбрасывать же её?! Да и возвращать нельзя. Это будет обидно 
мамам. Деньги ведь принадлежат не Свете и Кате.

— Мамочка, но что же делать?!
— Думаю, что здесь понадобится твоё терпение. Ты готова терпеть для 

того, чтобы Света стала добрее?
— Конечно.
— Тогда слушай, что я тебе скажу. Никогда не упрекай Свету в том, что 

было и постарайся простить её от всего сердца. И когда она тебе делает 
зло, даже не смотри в её сторону, будто не знаешь, кто это сделал. Раз-
говаривай так, как будто она твоя подруга, если нужна ей помощь, то 
первая помоги. Бог не зря учит нас любви. Он ведь любит нас такими, 
какие мы есть. А в каждом человеке много хорошего. Что тебе нравится 
в Свете?

— Она хорошо рисует, хорошо учится.
— Вот видишь, постарайся увидеть в ней ещё что-то хорошее. Конечно, 

доченька, тебе будет нелегко. Но ты сильная и обязательно сможешь 
выдержать все испытания. Добро сильнее зла.

… Много дней улетело в невозвратное прошлое. Давно забыты проис-
шествие с кофтой и все испытания, через которые прошла Оля.

Сегодня она размышляет с мамой, что лучше купить Свете на день 
рождения. Теперь они подруги. А Оля помнит, что Света больше всего 
любит рисовать. А не подарить ли ей краски, те, что в тюбиках, как у 
настоящих художников?

Жуганова Татьяна Анатольевна, г.Будённовск

Страница для детей

Девора как судья служила

Народу ревностной душой,

И всеми силами хранила

Его свободу и покой.

Когда гроза порабощенья

Пришла, как страшная война,

Вождем Варака для спасенья

Страны назначила она.

Но он был робок, 

полн смущенья.

Она с надеждою святой

Сказала слово ободренья —

И он пошел на подвиг свой.

В войне Господь 

венчал Варака

Победой славной над врагом

И вот, среди 

скорбей и мрака,

Раздался радостный псалом.

Сестра, быть может, 

вечным Богом

Тебе премудрость не дана,

Не плачь и не жалей 

о многом,

Но в малом будь Ему верна.

Когда пред подвигом 

суровым

Смутится мысленно герой,

Приди к нему 

с бодрящим словом

И вдохнови его на бой.

Молись о тружениках слова

И о работниках пера,

О слугах воинства Христова,

О всех носителях добра.

И как Варак в словах Деворы

Душою подкрепился в бой,

Так многих тружеников взоры

Утешатся твоей мольбой.



АЛЬФА И ОМЕГА
О, Ты, Живительный Родник
Благословенья и отрады,
Когда главою я поник,
Увидев на пути преграды,
То ты, журча и освежая,
Протёк сквозь сердце мне рекою,
Путь для меня освобождая,
Ты был всегда в пути со мною!

О, Влага жизни наслажденья,
Меня спасала Ты в пустыне,
И внял Господь моим моленьям,
Когда я думал, что остыну,
Не обманулся в ожиданьи,
И хоть не знал, но всёж молился,
И, в полном будучи сознаньи,
Однажды к Богу обратился!

В великой жажде избавленья,
О, Ты, Господь ко мне пришёл,
Чтоб обратить мой прах к нетленью,
Ты мой умерший дух нашёл,
И всё соделавши ко благу,
Мои глаза направив к небу,
В меня, как в чистую бумагу,
Вписал Ты Альфу и Омегу!

БЕЗБОЖНАЯ АКВАРЕЛЬ
Столетьями на берег мира, пенясь,
Выплёскивались волны беззаконья,
Гнал ураган их под названьем «ересь»,
Ни чести и ни совести не помня;

Вздымалось море гордости небрежной,
Кичилось тем, что вечно бурным будет,
И оставляло мусор побережью –
Осколки кораблей разбитых судеб;

Срывался ветер ненависти лютой,
Крушил всё то, что бури миновали,
Всегда коварно пользуясь минутой,
Когда надежду люди потеряли;

Поток неверья размывал дороги,
Которые к любви вели извечно,
И лжи крутые горные пороги
Вдоль суши всей тянулись бесконечно;

Такой пейзаж себе безбожник создал,
Святой источник превратив в пустыню,
Любуясь им и думая серьёзно,
Что будет миром влавствовать отныне...

Но, вдруг, пролился дождь благословенья,
И смыл все краски гордого величья,
Стал читсым холст, как после обновленья,
И потерял весь вид свой и обличье;

* * *
Не стоит утруждать себя стараньем,
Блуждая средь путей мирских неверных,
Не лучше ль умудрить свой дух познаньем
Об истинах Божественных нетленных?!

БИБЛИЯ
Стучится дождь тихонечко в окошко,
И ветер стонет жалостно над крышей,
Ушло всё в даль устало, безнадёжно,
Но я твой голос, как и прежде слышу;

Ты поучаешь добрым наставленьем
Стремиться к Богу духом в восхищеньи,
И замирает с радостным стремленьем,
Моя душа в чудеснейшем общеньи;

Лишь ты смогла наполнить дивным счастьем
Мой каждый день познания ученья,
Ты помогла с разумнейшим участьем
Постичь любовь Христа в долготерпеньи;

Тебе хочу — премудрая, святая,
Жизнь посвятить, коль даст Господь уменье,
Ты, Библия, извечно молодая -
Источник жизни, радость Откровенья!
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БУРЯ
На море буйный ветер разгулялся,
Собрав энергию со всех концов земли,
По морю в поисках добычи он метался,
Желая погубить в пучине корабли;

Что попадалось, в щепки разбивая,
Смеялся, дико завывал и вволю,
Отдав воде несметное богатство,
Безжалостно топил свою он долю;

Став ужасом для всех, кто был на море,
Страх нагоняя, позабыв смиренье,
Решил он увеличить людям горе,
Разрушив все прибрежные строенья;

И, став огромным валом над водою,
Себе казался сильным на просторе,
Но, вдруг, с прибрежною столкнулся он 

скалою,
И вмиг исчез, и стало тихим море;

Кто близок к Богу, тот конечно знает,
Господь своей любовью утешает,
Как после бедствия 

на море штиль бывает,
Так и в душе затишье наступает!

БЛАГОДАРНОСТЬ
Кто отверз вдруг очи мне,
Кто коснулся их рукою?-
Дух Божественный извне
Потрудился надо мною;

Всё Он сделал, чтоб душа,
Словно камень драгоценный,
В край войдя благословеннный,
Совершенною была;

Я Христу так благодарен,
Сердце так поёт в тиши:
Пусть всегда он будет славен –
День спасения души!

Блага близок уж конец,
Всё земное быстротечно,
Лишь пребудет с нами вечно
Бог — Создатель и Отец;

Кто не верит, отрицает
Иисуса жертвы силу -
Всё навеки потеряет
И найдёт душе могилу;

Все мы кровию Христа
Все омыты быть должны,
Ведь пока ещё слышны
Благовестья голоса!

ВОСТОРГ
Как Ты любил, Господь, страну
Морей и гор,
Так я сейчас её люблю,
Мой видит взор:
Тот пламенеющий закат
И синь небес,
В ущельи бурный водопад
И горный лес,
И как стекает Иордан,
Журча водой,
Чудесный край, что Богом дан,
Я жив тобой!
И в восхищеньи затаю
В груди восторг,
За всё Тебя благодарю,
Мой Вечный Бог!

Стихи Александра ЮфикаСтихи Александра Юфика



БУДЬ ПРОСЛАВЛЕН
Спаситель мой, Извечный Бог,
Когда Ты мной не пренебрёг,
То как же было мне не плакать,
Никак сдержаться я не мог!

К Твоим ногам с сердечным криком
Я пал, и восхищён был ликом,
И был готов сгореть до тла
В Твоём сиянии великом!

Когда я жил среди неверья,
Средь суеты и недоверья -
Меня влекла слепая мгла,
Но вижу свет в Тебе теперь я!

Мне в жизни всё не так казалось,
Но лишь с Иисусом оказалось
Теплей и радостней вокруг,
К Нему лишь сердце привязалось!

С Ним не боюсь и смертной тени,
Меня Он лечит от сомнений,
Но выразить Его любовь
Не смог бы сам великий гений!

А я всей немощью поэта,
Пытаюсь рассказать об этом,
Пускай же будет Он прославлен –
Господь Иисус из Назарета!
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ВЕЛИКИЙ ДАР
Господь меня обагатил
Своим Божественным познаньем,
Меня Он верить научил
В святую правду и деянья,

Он подарил душе покой
И силой наделил сознанье,
Оберегает путь земной
И видит каждое желанье;

Не буду мучиться, страдать,
Ведь Бог идёт со мною рядом,
О чём могу ещё мечтать? –
Прекрасно быть Господним чадом!

Не златом Он привлёк меня,
Но даром — быть счастливым вечно,
Хочу с Ним не расстаться я,
И благодарен бесконечно!

ВЕРОЛОМСТВО
Вероломно пришло несчастье,
Диким вихрем ворвалось в дом,
Бушевало в душе ненастье,
И все планы пошли на слом;

Сокрушение сердца огромно,
А вокруг погибает Содом,
Ах, зачем ты пришло вероломно,
Ведь все планы пошли на слом;

Но Господь не принял к укоризне,
И теперь я пою псалом,
Возродил меня Бог к новой жизни,
А всё старое — пусть на слом!

ВЕТХИЕ СТРАНИЦЫ
Кладу на стол ветшалые страницы,
Как груду золота ценю пергамент сей,
И радость в глубине души таится,
Что мне расскажет вестник прошлых дней?

Ужель про всё, что было я узнаю,
А может мрак покроет тайной всё,
Рука дрожит, я сладко замираю,
Смотрю с надеждой в древнее письмо;

Как вы стары, священные страницы,
Как заживить зиянье ваших ран?
Подует ветер — вмиг всё разлетится,
Останется лишь горестный обман;

К страницам ветхим робко прикоснувшись,
Я ощущаю трепетность в груди,
Читаю строки, как от сна очнувшись:
«Иди, Израиль, Бог твой впереди!»

ВЗГЛЯНИ
Печальный взор измученых очей,
Под шутки и издёвки палачей,
Он сделал первый шаг с крестом,
И в сотнях глаз ни тени состраданья,
О! Кто разделит участь со Христом...

Взгляни, распят Он будет без вины,
Тебе мгновенья краткие даны,
Он на кресте страдает в муке,
И, кажется, весь мир готов обнять,
О! Еслиб не прибиты были руки...

ВОСХИЩЕНИЕ
Приятен мне Твой слог благоуханный,
Покров любви из милости сотканный,
И песнь Твоя, что дали растворяя,
Снисходит в сердце, счастьем наполняя;

Как дорог мне прекрасный миг забвенья,
И свежесть от святого омовенья,
Твоей палитры красочный разлив,
В моей душе как ласковый прилив;

Я восхищён, не то ли это слово,
Что к трепету меня приводит снова,
Ведь я Твоей рукою обновлён,
Благодарю, Господь, что я Тобой спасён!

ГЕФСИМАНСКАЯ НОЧЬ
Гефсиманская ночь, тихо спали деревья в саду,
Лишь молился Христос: Отче!Ныне к Тебе Я иду!
Нежный шелест листвы тихой песнею вторил Ему,
Не забыть никогда эту ночь в Гефсиманском саду!

Гефсиманская ночь, муки страха объяли Христа,
Но шептал Он одно: Отче, будет лишь воля Твоя,
Нежный шелест листвы тихой песнею вторил Ему,
Не забыть никогда эту ночь в Гефсиманском саду!

Гефсиманская ночь, капли пота как капли крови,
Совершал Иисус чудный подвиг Великой Любви,
Нежный шелест листвы был поддержкой 

надёжной Ему,
Не забыть никогда эту ночь в Гефсиманском саду!

Гефсиманская ночь, струн печали коснулась ты,
Расцветут в эту ночь весны в саду цветы,
Через бури веков виден старый тот камень вновь,
На котором пролил Христос поток горьких слёз!

ГЕФСИМАНЬ
Укутала тьма в ночной звёздный плащ
Уснувший в тиши старый сад,
Средь мира и сна доносится плач,
Свет виден небесных лампад;

Последняя ночь — томленье и жуть,
Вновь шепчут молитву уста,
Сомнения прочь, осталось чуть-чуть,
Уж слышны солдат голоса...

«Проснитесь, друзья, не время вам спать,
Страдания час наступил,
Разлука близка, хотят Меня взять,
Чтоб чашу до дня Я испил!»

Вот злую толпу Иуда ведёт,
К учителю веры, добра,
Своим поцелуем Христа предаёт
За тридцать монет серебра...

Стихи Александра ЮфикаСтихи Александра Юфика
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Джон Пейсти

Наставь 
юношу 
при начале 
пути его

Тема, на кото-
рой мы остано-

вимся сегодня — 
дети. Этой теме в 

Библии уделено 
много внимания. 

Среди большо-
го количества 

других сравне-
ний, Писание 

говорит о детях 
как о наследии 

от Господа, как о 
венце стариков, 

как о дарах от 
Господа.

Библия много-
кратно подчер-

кивает важность 
правильного 
воспитания и 
правильного 

обучения детей. 
Сегодня мы 

хотим подробно 
остановиться 

на одном стихе, 
записанном в 

22-ой главе кни-
ги Притчей: «На-
ставь юношу при 
начале пути его: 
он не уклонится 
от него, когда и 

постареет».

Этот стих, как и все остальные стихи 
Ветхого Завета, в тексте оригинала 

был написан на еврейском, очень яр-
ким, образном языке. К сожалению, при 
переводах с одного языка на другой, хотя 
сохраняется смысл, но иногда теряется 
образность. В еврейском слово «наставь» 
передает представление о нёбе, верхней 
части полости рта. Также, от этого самого 
слова «наставь» произошло понятие об 
обуздании дикой лошади, в рот которой 
вставляли удила. Еще слово «наставь» 
напоминало евреям другой обычай, ка-
сающийся рта. На этот раз речь пойдет 
не о рте лошади, а о рте ребенка. После 
того, как младенец появлялся на свет, 
повивальная бабка макала палец в сок 
финиковой пальмы и этим соком протирала 
десна новорождённого. Эта процедура, 
побуждала ребенка начать сосать и тогда 
повивальная бабка передавала ребенка 
матери для кормления.

Таким образом, со словом «наставь» 
ассоциируется две картины: одна из 
них передает смысл повиновения, как 
результат при укрощении дикой лошади; 
и вторая — развитие в ребенке жажды 
делать то, что полезно для него.

«Наставь юношу при начале пути его: он 
не уклонится от него, когда и состареет». 
Читая этот стих, вы можете подумать, 
что он говорит, будто ребенок подобен 
куску глины. Вы, родители, оказываете 
определенное давление, формируете, 
лепите своего ребенка и таким он должен 
оставаться до конца своей жизни. А если 
у вас несколько детей, вы будете воспиты-
вать и формировать их всех совершенно 
одинаковым образом. Нет, не об этом 
говорит наш стих. Каждый рожденный в 
мир ребенок является уникальной личнос-
тью. Каждый ребенок — это уникальная 
личность и уникальный характер с един-
ственной в своем роде судьбой. Родители 
ответственны за то, чтобы помочь ребенку 
раскрыть его судьбу.

Родители должны помочь ребенку 
определить, что Бог предназначил для 
него: кем ему быть и что делать. Запом-
ните, Горшечник — Бог, а мы — глина. 
Родителям следует быть очень осторож-
ными и иметь уверенность, что ребенок 
отыскал свой путь.

«Наставь юношу при начале пути его...» 
Здесь не сказано: «Наставь его на твой 
путь», это пути его, которые определены 
Богом именно для него. Он единственный 
в своем роде. Наиболее несчастные и 
непослушные — дети, которых с самого 
раннего детства вынуждали быть не тем, 
чем они были на самом деле. Некоторые 
родители думают, что дети должны быть 
точной копией их самих. У детей должны 
быть те же интересы, они должны реагиро-
вать точно так, как их родители и точно так 
же поступать. Нет, это неправильный об-
разец. Апостол Павел описывает Церковь, 

Божьих детей, как тело Христа. Каждый 
ее отдельный член занимает свое особое 
место, имеет свое предназначение и уни-
кальный характер в том же самом теле.

Действительно, иногда это приводит к 
трениям и разногласиям, но тем не менее, 
каждый член полезен и необходим. И все 
они разные.

Бог обращается со Своими детьми как с 
уникальными личностями. Он воспитывает 
нас, наставляет нас, наказывает нас, 
чтобы мы стали тем, что соответствует 
Божьим замыслам о нас. И, запомните, 
Господь никогда не создает копий, Он тво-
рит только оригиналы. Так что, родители 
должны искать Его совершенной воли, 
мудрого и единственного в своем роде 
замысла для каждого ребенка. Наставь 
ребенка, чтобы он был тем, кем Бог хочет 
его видеть, вот о чем говорит этот стих из 
книги Притчей.

Итак, мы уже останавливались на двух 
разных сторонах воспитания ребенка. 
Первой стороной было сравнение процесса 
воспитания ребенка с обузданием дикой 
лошади. Этот процесс должен начаться, 
когда ребенок еще совсем маленький. 
«Но, — возразите вы, — в младшем воз-
расте они абсолютно невинны. Как могут 
они причинить какой-нибудь вред?» Знае-
те, у меня есть девять братьев и сестер, и 
я наблюдал за большинством из них, когда 
они подрастали. Могу сказать, что не один 
из нас не был настолько невинным. Одно 
из первых слов, которое мы научились го-
ворить, было: «Нет!» или «Я не хочу. Я не 
буду». И еще, несомненно, все мы знали, 
как кричать и плакать, когда получалось 
не по-нашему. Никто не учил нас этому. Мы 
сами знали это, и научить нас надо было, 
как быть хорошими. Мы уже знали, как 
быть плохими. И это как раз то, о чем го-
ворит нам Библия в 50-ом Псалме: «Вот, я 
в беззаконии зачат, и во грехе родила меня 
мать моя». Или, послушайте, что написано 
в 57-ом Псалме: «С самого рождения от-
ступили нечестивые; от утробы матери 
заблуждают, говоря ложь».

Это вносит ясность, не так ли? Мы 
грешники уже с самого момента рождения; 
мы унаследовали грех от Адама, Вот по-

чему не надо учить детей быть плохими, 
они уже испорчены. Родители не должны 
игнорировать греховности души ребенка, 
его греховную природу. На это необходимо 
обратить внимание, притом, сделать это 
нужно немедленно.

В Библии даны очень подробные указа-
ния о дисциплинировании ребенка. Честно 
говоря, большинство родителей наказы-
вают своих детей. Но, к сожалению, для 
многих воспитание этим заканчивается. 
Они останавливаются на картине, изобра-
жающей укрощение лошади. А помните, 
есть и второй прообраз, который говорит 
о жажде, возникающей у ребенка, когда 
его десна протирают соком финиковой 
пальмы.

Родители должны возбудить в своем 
ребенке жажду к хорошему, к тому, 
что имеет непреходящую ценность. Мы 
находим это в Иисусе Христе. С самых 
первых дней жизни ребенок должен быть 
окружен христианской атмосферой любви, 
заботы, искренности, которая возбудит в 
нем «голод и жажду» Бога. Эта жажда, в 
основном, и в первую очередь развивается 
в семье. Это не является первостепенной 
задачей церкви.

Да, именно родители, в первую очередь, 
ответственны за духовное воспитание сво-
их детей. Если ребенок не видит, что в се-
мье имеет место последовательное, живое 
христианство, очень маловероятно, что 
он примет церковное христианство. Вам, 
родители, предоставлена возможность 
привить вашим детям желание посещать 
церковь. Иногда не будет необходимости 
подталкивать их, чтобы они шли, потому 
что они сами захотят побольше узнать 
о Боге, Который занимает такое важное 
место в семье.

Для развития в жизни детей духовной 
жажды, родителям необходима величай-
шая мудрость. Это требует постоянного 
примера в семье. Мудрые родители найдут 
время для молитвы с ребенком. Они будут 
говорить с ребенком о Господе, они от-
ветят на его вопросы и, что очень важно: 
они всегда выслушают ребенка. Все это 
помогает развить жажду живой воды, 
удовлетворить которую может только 
Иисус Христос. И не забывайте молитвы. 
Наилучшее, что вы можете сделать для 
своих детей, это молиться о них. Просите 
Господа, чтобы Он совершал Свою работу 
в их жизни, и убеждал ваших детей, что 
они нуждаются в Боге. Просите Господа, 
чтобы Он помог вам наставить ваших 
детей на путь, по которому они должны 
идти. Господь дает Свою мудрость тем, кто 
просит о ней. Господь поможет вам наста-
вить вашего ребенка на путь, по которому 
ребенок должен идти; и он не уклонится от 
него, когда и постареет».

«Радуюсь я Слову Твоему, как получив-
ший великую прибыль!» Пс. 118:162

Для молодежи
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Данный отрывок из Священного Писа-
ния разбирает вопрос сексуальности 

в браке и вне брака. Павел непреклонен 
в своем убеждении, что тело не предна-
значено для сексуальной распущенности 
(6:13) (в греческом оригинале здесь 
использовано слово «порнея», которое 
как раз и означает «сексуальную рас-
пущенность»). «Порнея» безоговорочно 
отвергается как грех против себя, а также 
грех против Господа. «Порнея» крадет у 
Господа то, что принадлежит Ему (6:15), 
и, по сути, противостоит христианству. 
«Порнея» — это тот враг, который целит-
ся разрушить брак. Потому-то Павел дает 
совет бежать от «порнеи» так, как на поле 
сражения бегут от сильного врага (6:8).

«Порнея» переключает внимание с 
вечного на временное (6:19).

Стихи 6:12-20 раскрывают суть «пор-
неи». Вся аргументация Павла направлена 
на то, чтобы доказать, что «порнея» 
является недопустимым грехом, имеющим 
последствия для вечности. «Порнея» под-
рывает намерение Бога по отношению к 
людям в плане сексуальной чистоты. Тот, 
кто занимается «порнеей», не принимает 
во внимание и отрицает тот факт, что Бог 
ограничил сексуальность, предназначив 
ее для определенной сферы. Она пред-
назначена для того, чтобы реализоваться 
в брачных узах.

Отрывок 1Кор.6:12-16 является прелю-
дией к 7-ой главе (стихи 1-40). Обозначив 
суть понятия «порнея» (6:12-20), Павел 
пишет: «…хорошо человеку не касаться 
женщины» (7:1). Здесь имеется в виду 
касание с сексуальным намерением. Рас-
сматривая сексуальное желание, в 7:9 
Павел формулирует принцип в отношении 
сексуальной чистоты. Он заключается в 
том, что надлежит не только полностью 

Для молодежи

Краткое содержа-
ние исследования, 
проведенного 
на основании 
текста из Библии 
(1 Кор.6:12 -7:40)

Пьета Бута

ВОПРОС
о «сексуальной 

чистоте»

Какой ответ дает сегодня Библия 
неженатому молодому человеку или 
незамужней девушке на вопрос о 
сексуальной чистоте? Является ли 
она обязательным требованием 
Библии? Можно ли рассматривать 
сексуальную чистоту как историко-
культурный феномен, который не-
приемлем в ситуации современного 
21 века?

Центральная проблема, рассма-
триваемая в рамках данного ис-
следования, такова: подразумевает 
ли понятие “сексуальная чистота” 
исключение физического контакта 
между людьми вне брака в свете 
текста из 1Кор.6:12-7:40?

отвергнуть «порнею», но и избегать всех 
ситуаций, которые могли бы послужить 
для нее поводом. Там, где невозможно 
избежать сексуального желания, пара 
должна вступить в брак, для того, чтобы 
это желание могло быть удовлетворено 
в браке, то есть между мужем и женой. 
Павел ясно показывает, что сексуальный 
контакт вне брака является грехом и 
должен рассматриваться как «порнея». 
Это расценивается как грех против 
физического тела, храма Господня, что 
соответствует словам «…вы не свои» 
(6:19), «…Посему прославляйте Бога и 
в телах ваших и в душах ваших» (6:20) 
и «…Тело… для Господа, и Господь для 
тела» (6:13). Таким образом, не может 
оставаться никакой неясности относи-
тельно намерения Павла. Сексуальный 
контакт вне брака является «порнеей» и 
решительно отвергается.

Исследование показало, что «порнея» 
(сексуальная распущенность) отверга-
ется Библией (Гал.5:19, Кол.3:5). Под 
«порнеей» подразумевается всякий секс 
вне брака. Ясно, что и половой контакт 
до брака так же должен рассматриваться 
как «порнея» (1Кор.7:1). Это относится 
не только к половому акту, но включа-
ет также поцелуи, объятия, касание, 
поглаживание и т.д. Все это является 
действиями, направленными и ведущими 
к «порнеи».

Сексуальная чистота подразумева-
ет не только избежание сексуального 
контакта, но и избежание «порнеи» в 
мыслях (Матф.5:28). Между «порнеей» 
и Царствием Божьим не может быть аб-
солютно никакой точки соприкосновения 
(1Кор.6:9, Еф.5:5).

Слово «дева» символизирует чистый 
образ жизни. Это жизнь, свободная от 
«порнеи» (сексуальной распущенности). 
Дева может отдать свою девствен-
ность только в рамках брака (7:36). 
Как альтернатива браку, человек может 
сохранять свою девственность ради 
служения Господу (7:37-38). Девствен-
ность является даром Божьим, и этот дар 

может быть отдан другому только в браке. 
Слово «девственник» имеет совершенно 
ясное значение: это человек (мужчина 
или женщина), который никогда не имел 
какого-либо сексуального контакта с 
другим человеком (Откр.14:4).

Существуют две основные школы, 
по-разному рассматривающие вопрос о 
чистоте до брака.

Христос учит нас понимать Слово Божье 
через Духа Святого. Святой Дух всегда 
должен присутствовать в истолковании 
Слова. Возможно ли, чтобы Дух привел 
две группы богословов к различному 
пониманию Библии? Разница кроется в 
аксиомах, которые определяют характер 
интерпретации. То есть, существуют раз-
личия в отправной точке, а именно, в том, 
что Библия является вечным непреходя-
щим Словом Бога. Некоторые считают 
Библию словом о Боге. Другие — Словом 
Бога. Золотым правилом интерпретации 
Библии со времен реформации остается 
следующее: Sacra Scriptura sui ipsius 
interpres — Святое Писание само себе 
является объяснением. Это означает, 
что Писание не может быть направлено 
против себя самого. Оценивая точки 
зрения обеих школ, мы должны ответить 
на вопрос, достигнуты ли ими требования, 
поставленные этим тезисом.

Божье откровение в отношении сексу-
альной чистоты, следовательно, можно 
считать вполне ясным. Любые взаи-
моотношения помимо брака являются 
«порнеей». Значит, все сексуальные 
взаимоотношения вне брака неверны и, 
в соответствии с Библейской оценкой, 
являются грехом. Современное исполне-
ние этого положения подразумевает, что 
верующие должны быть научены о том, 
что сексуальные контакты до брака запре-
щены Библией и должны расцениваться 
как грех. Божье откровение о сексуальной 
чистоте постановляет, что избежание 
всякого сексуального контакта до брака 
является обязанностью верующего. Это 
включает в себя любой телесный контакт 
(поцелуи, объятия, нежничанье, т.д.).

Исследование 
показало, что 
«порнея» (сек-
суальная рас-
пущенность) 
отвергается 
Библией (Гал.5:
19, Кол.3:5). 
Под «порнеей» 
подразуме-
вается всякий 
секс вне брака. 
Ясно, что и по-
ловой контакт 
до брака так 
же должен рас-
сматриваться 
как «порнея» 
(1Кор.7:1). Это 
относится не 
только к поло-
вому акту, но 
включает также 
поцелуи, объ-
ятия, касание, 
поглаживание 
и т.д. Все 
это является 
действиями, 
направленными 
и ведущими к 
«порнеи».
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Давайте остановимся на некоторое время 
и погрузим наше перо в более тонкие 

чернила. Когда приходится писать о таком 
нежном предмете, то необходимо запастись 
самым тонким обхождением.

Просто удивительно, как много старых 
пословиц направлено против женщин; их 
приходится два десятка на дюжину других. С 
давних пор мужчины впадали в грубый тон, 
говоря о своих женах. Некоторые из этих 
пословиц прямо-таки ужасны; вот вам при-
мер: «Всякий муж своей жене два раза рад: 
раз — в день свадьбы, а другой — в день ее 
похорон»; или же другая, такая же грешная, 
как и первая: «Кто потерял жену и копейку, 
тот потерял всего лишь копейку».

Я вспоминаю старинную песенку про 
человека, который предпочитал быть по-
вешенным, чем жениться; она показывает, 
насколько обычны были насмешки над 
брачной жизнью. Собственно говоря, даже 
не следовало бы печатать ее; вот эта песня, 
насколько я помню:

На место казни молодца таскали
Повесить, осудив за темные дела.
Откуда ни возьмись, повозку задержали
Прибывшие верхами вестники царя.
«Скажите этому злодею, — так речь один 

держал, —
Что, если жизнь свою жалеет,
Пускай жениться не робеет,
Пусть к алтарю спешит! Так царь сказал».
Но, диво дивное, преступник отвечает:
«Теперь назад, когда кругом толпа
Нетерпеливо зрелищ ожидает?
Притом жениться? Никогда!»
Это грубое стихотворение вовсе не до-

казывает, что женщины плохи, а лишь то, 
что их мужья негодны, иначе они не могли 
бы так клеветать на своих жен. Гнилая ветвь 
первая ломается, и надо полагать, что именно 
мужская половина хуже женской, так как она-
то и создала эти отвратительные пословицы. 
Несомненно, были на свете плохие женщи-
ны, оправдывавшие существование плохих 
пословиц. Но зато как много тысяч было 
истинных помощниц, стоивших больше, чем 
их вес в золоте. В Писании порицаются лишь 
жена Иова и Иезавель, но зато восхваляются 
бесчисленные Сарры и Ревекки. Я согласен с 
царем Соломоном, что, кто женится, тот из-
бирает благую часть. Если в лавочку попадает 
фальшивая монета, то все соседи узнают 
про это, но зато никто не услышит про сотни 
хороших. Хорошая женщина не поднимает 
вокруг себя шума, тогда как дурная баба 
становится известной во всей волости. Смело 
можно сказать, что женщины почти ангель-
ские натуры и чересчур хороши для доброй 
половины теперешних мужчин.

В пользу женщин говорит то, что мало най-
дете старых пословиц, направленных против 
мужчин, хотя в данном случае то, что годится 
для гусыни, должно бы годиться и для гусака; 
ведь кобыла имеет такое же право лягаться, 
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Доброе слово

как и жеребец. Им приходится прощать 
многое, иначе им слишком часто приходилось 
бы жаловаться на мужские поступки. Они, 
пожалуй, чересчур болтливы, но, как коло-
кольчики, так и красавицы обладают легко 
подвижными язычками. При этом они вовсе 
уже не такие плохие, как их изображают, 
иначе давно отомстили бы за всю напрас-
лину, которую на них наводят; если же они 
немного властны, то все же не настолько, 
чтобы лишить мужей свободы слова, даже 
если эта свобода направлена против них. 
Верная жена — это лучшая половина мужа, 
его утешение, его венец, его ангел-хранитель, 

сокровище его сердца. Он говорит ей: «В 
тебе самое большое счастье. В тебе — мое 
утешение. Тобой занят мой ум. Божье благо-
словение подарило тебя мне». В ее обществе 
он находит небеса на земле; она — свет его 
дома, радость его души и душа его радости 
на этом свете. Какую бы Бог ни послал ему 
судьбу, он богат до тех пор, пока она жива. 
Ребро — лучшая часть его тела.

Лишь тот, кому жена досталась
Любвеобильная, тот в переменах жизни
С приподнятой главой стоит, не колеблясь.
Зато двойную горечь пьет жены капризной
Муж, во дверь которого рука утехи не сту-

чалась.
Если муж хорош, то и жена хорошая. Некото-

рые мужчины не умеют жить ни с женщинами, 
ни без женщин; они чувствуют себя плохо в 
печальном одиночестве, если же женятся, то 
делают свою семью несчастной; они похожи 
на собаку моего соседа, которая кусается 
на свободе и воет на привязи. Счастливые 
холостяки превращаются большею частью в 
счастливых супругов, а эти последние — са-
мые счастливые люди в мире; хорошо подо-
бранные супруги с радостью несут вдвоем 
бремя жизни. Они напоминают пару райских 
птиц. Их горе — вдвое слабее, а радо-
сти — вдвое сильнее, чем у других; это у них 
называется тонкой арифметикой. Груз забот 
легко катится вперед; если же тяжел или на 
пути встречается препятствие, то взаимная 
любовь только усиливается и побеждает. Если 
супружество расходится, то обычно виноваты 
обе стороны, причем вина с каждой стороны 
бывает почти одинаковой. Если семья разру-
шается, то это по вине и жены, и мужа. Мужа 
можно в этом винить так же часто, или еще 
чаще, нежели жену. Если муж не желает быть 
сладким дома, то разве можно удивляться 
тому, что жена смотрит кисло? Недостаток 
хлеба изгоняет нежность; голодные собаки 
часто грызутся между собою. Бедность обычно 

вносится в дом мужем, так как жена реже за-
рабатывает на содержание семьи. Один муж 
подарил жене кольцо с надписью: «Если кто 
не хочет трудиться, тот и не должен есть». 
Это было бесчеловечно. Не обязанность жены 
доставлять средства для содержания дома; 
она должна лишь следить за тем, чтобы они 
тратились с пользою и не напрасно; поэтому, 
повторяю, не ее вина, если средств мало. Она 
не добывает хлеб, а лишь приготовляет его. 
Она зарабатывает дома больше, чем мог бы 
дать всякий ее заработок вне дома. Ведь не 
жена прокуривает и пропивает жалованье в 
трактире. Изредка можно увидеть пьяную жен-

щину, это отвратительная картина, но в 99-ти 
случаях из ста именно муж возвращается до-
мой пьяным и истязает детей — и очень редко 
делает это жена. Часто бранят женщин за то, 
что они любят смотреться в зеркало, но это да-
леко не так опасно, как те стаканы, в которые 
заглядывают мужчины и в которых они топят 
свой и без того слабый рассудок. Жены не про-
сиживают вечерами в кабаках; они работают 
и возятся с детьми дома; поглядывая на часы 
(если таковые имеются) и, ожидая, когда их 
господин и повелитель соизволит вернуться, 
они заливаются слезами от долгого ожидания. 
Я удивляюсь, что они до сих пор не забасто-
вали. Некоторые из них доведены до такого 
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женщинам

истощения, как жук на булавке или мышь 
в пасти у кошки. Они должны ухаживать за 
больной дочерью, мыть запачкавшегося сына, 
переносить крики и шум детей, тогда как их по-
велитель надевает шляпу, закуривает трубку и 
уходит искать себе развлечения; возвращаясь, 
когда ему вздумается, он упрекает жену за то, 
что ему не приготовлен вкусным ужин. Как 
может он ожидать, что его будут кормить до 
отвала, если так мало приносит денег домой в 
субботу ночью и так много тратит на выпивку. 
Я утверждаю и знаю, что говорю правду: не 
было бы сварливых жен, если бы в семьях не 
было грубияна и пьяницы мужа. Негодники, ни 

на что не способные, пьют до положения риз, 
а затем набрасываются на своих работниц за 
то, что они не могут дать им больше денег для 
пьянства. Не пробуйте возражать мне, я это 
утверждаю и могу доказать, что жена часто по 
необходимости должна сердиться, когда она 
не может удержать дом в порядке, несмотря 
на все свое трудолюбие и бережливость, ибо 
муж ей мешает. Каждый из нас был бы недо-
волен, если бы ему пришлось делать кирпич 
без глины, вскипятить воду без огня и уплатить 
музыканту из пустого кошелька. Что может она 
вынуть из печки, если у нее нет ни муки, ни 
теста? Плохие мужья, вы — отъявленные не-
годяи, и, по справедливости, вас бы следовало 
повесить. Тогда, быть может, исправились бы 
остальные.

Говорят, что муж из соломы стоит столько 
же, сколько жена из золота, но я не согласен 
с этим, в данном случае старинная пословица 
врет, потому что безвольный муж стоит не 
больше, чем безвольная жена. У разумного 
мужа обычно бывает ласковая жена и, где 
сердца дружны, там обитает радость. Друж-
ные сердца разделит лишь могила. Супруже-
ство бывает счастьем, но бывает и горем; если 
это так, то виноваты бывают, как мужчины, 
так и женщины. Медовый месяц никогда не 
должен кончаться; если же это случается, 
так виноват в этом очень часто муж, который 
поел весь мед и оставил одни воспоминания; 
если же оба вносят свою долю меда в общую 
жизнь, то, на взирая на недоразумения, 
долгая и дружная жизнь им обеспечена. Если 
муж ходит с лицом исцарапанным, то или он 
получил недостойную жену, или она имеет 
плохого мужа. Если муж не умеет обезопасить 
свою физиономию, то, видно, — он очень 
неумен. Меня не особенно трогают мужские 
страдания, и я сохраняю мое сожаление для 
женщин. Женщина наверно приносит боль-
шие жертвы ради домашнего мира. Всякой 
селедке приходится висеть на собственном 

гвозде, и всякий должен нести свою долю 
ответственности за домашние ссоры, но я не 
могу терпеть, чтобы вся вина приписывалась 
женщинам. Есть ложь, которая всеми повто-
ряется: говорят, что если блюдо разбилось, 
то это сделала кошка, и если случилось зло, 
то всегда — от женщины. Всякое следствие 
имеет свою причину, но не всегда причиною 
домашних недоразумений является хозяйка. 
Нет сомнения, что у многих женщин языки 
длинные, но поэтому еще более жалко, что му-
жья их приводят в движение; что же касается 
их болтливости, то загляните только в трактир, 
когда гости уже подвыпили, и пусть меня не 

зовут Иваном, если какая-либо женщина в 
мире может наговорить столько бессмыслицы, 
сколько мужчины.

Когда я дошел до этого места, то вмешался 
наш проповедник и сказал: «Иван, тебе трудно 
справиться с столь мудрым предметом; я дам 
тебе редкостную, старинную книгу, которая 
поможет тебе справиться с задачей». Я побла-
годарил его сердечно, говоря, что маленькая 
помощь полезнее большого порицания. Он 
прислал мне книгу Виллиама Сиккера «Брачное 
кольцо», и, надо сказать, что Сиккер был, как 
видно, действительно умницей. Я не могу не 
привести несколько его мудрых мыслей; они 
очень доступны и легко запоминаются.

Сиккер сказал: «Имеешь ли ты мягкое 
сердце? Если да, то оно смягчено Богом». 
«Есть ли у тебя нежная жена? Она дана тебе 
Богом». У евреев была поговорка: «Тот не 
мужчина, у кого нет жены». «Как бы ни был 
хорош одинокий человек, но все же не хоро-
шо, что он одинок». «Всякое даяние доброе 
и всякий дар совершенный нисходит свыше». 
«Жена, хотя и не является совершенством, все 
же представляет собою благое даяние, луч, 
ниспосланный солнцем божественной мило-
сти. Как счастлива чета, у которой Христос 
присутствует на брачном пире! Пусть в ваших 
глазах будут оправданы хотя бы те женщины, 
которые оправданы Богом. Мужья должны 
простереть плащ любви над недостатками 
своих жен. Не туши свечи из-за того, что на 
ней появляется нагар. Супруги должны побуж-
дать друг друга к взаимной любви и любить 
друг друга, наперекор всяким посторонним 
влияниям. Древо любви должно вырасти сре-
ди семьи, как древо жизни произросло в раю. 
Хорошие слуги могут считаться счастьем; хо-
рошие дети — большое счастье, но хорошая 
жена — несомненно — величайшее счастье; 
такой помощницы ищет тот, кто в ней нужда-
ется; о такой вздыхает тот, кто ее потерял; и 
такой восхищается тот, кто ее имеет».

Однако, возвратимся от высоких рас-
суждений к моим простым мыслям. Я хотел 
бы добавить несколько слов, подсказанных 
моим собственным опытом в этом вопросе, и 
на этом закончить.

Опыт с моей первой женой, которая, как я 
верю, будет также моей последней, создает 
у меня представление о браке, как о дороге, 
идущей из рая и ведущей в рай. До женитьбы 
я никогда не был даже на половину таким 
счастливым человеком, как сейчас. Настоящее 
счастье приходит лишь после брака. Я не 
сомневаюсь в том, что при наличии большой 
любви есть и предмет, достойный любви, а 
там, где любви нет, — находится множество 
недостатков. Если бы на свете была хотя бы 
одна хорошая женщина, я желал бы быть ее 
мужем и быть им, как можно дольше. Если 
добрая душа может примениться ко мне, я 
наверно не оттолкну ее от себя.

Если бы я не был женат и встретил под-
ходящую супругу, я был бы женат завтра 
утром. Что думаете вы об этом? Быть может, 
кто-нибудь скажет: «Если ты овдовеешь, то 
сейчас же женишься вторично». Да, если я 
сделал бы так, тогда что могло бы лучше по-
казать, что я был счастлив с первою женою? 
Я не буду говорить, как некоторые другие, 
что женюсь для того, чтобы кто-нибудь 
мог смотреть за моими детьми; я женюсь, 
чтобы иметь жену, которая смотрела бы за 
мною. Я — общительная душа и не могу 
хозяйничать один. Один муж, женясь в чет-
вертый раз, приказал вырезать на своем об-
ручальном кольце: «Если переживу, женюсь 
в пятый раз». Вот настоящий Синяя Борода! 
Супружества благословляются Богом: брак 
сам по себе хорош, но есть безумцы, пре-
вращающие пищу в яд и благословение в 
проклятие. Безумец говорит: «Это хорошая 
веревка, я повешусь на ней». Муж, который 
просил жены у Бога и женился на ней, ради ее 
характера, а не ради смазливого ее личика, 
тот может ожидать, что его выбор окажется 
счастливым. Кто объединяет свою любовь с 
Божьей помощью, кто просит у Бога любви 
и любит молиться, те могут не опасаться, что 
любовь и радость их быстро покинут.

Кто уважает свою жену, тот убедится, что 
и она его уважает. Какой мерой мерите, той 
же мерой отмерится и вам, мерой доброй, 
утрясенной, нагнетенной и переполненной. Кто 
советуется со своей женой, тот имеет хорошего 
советника. Я слышал, как наш проповедник 
говаривал: «Женский инстинкт часто бывает 
вернее мужского рассудка»; они сразу вникают 
в суть вопроса и мгновенно постигают все. 
Говорите, что хотите, о советах вашей жены, но 
большею частью вы пожалеете, если поступите 
вопреки им. Кто плохо отзывается о женщине, 
тот должен вспомнить грудь, вскормившую 
его — и устыдиться. Следует сечь того, кто 
плохо обращается со своей женою. Попадись 
мне такой, я не пожалел бы палки.

Ч. Сперджен
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— Добрый день, пастор 
Ваня! Мне так приятно, что ты 
зашел к нам в редакцию, и я 
думаю, что Господь коснется 
многих читателей через твое 
служение и через твое свиде-
тельство. Итак, расскажи, по-
жалуйста, немножко о себе.

— Я родился в Черкасской 
области, на Украине, в семье 
неверующих родителей. Только 
бабушка была у меня православ-
ной (но то, что она мне говорила 
о Боге, меня не касалось). Мы 
жили в небольшом городке, 
но вскоре выехали на Крайний 
Север, поэтому Якутия и другие 
места России мне очень близки 
и родные для меня... Затем мы 
опять вернулись в Украину, и я 
продолжал учебу. В начале де-
вяностых я услышал о том, что 
верующие уезжают в Америку, и 
у меня созрел план. Я в Бога не 
верил, но думал: «Надо пойти к 
верующим, чтобы уехать в Аме-
рику». Думал, пойду в церковь, 
найду себе там какую-нибудь 
девушку, женюсь на ней и уеду 
в Америку. Однажды пришел в 
церковь на одно из служений в 
Киеве, а там в это время были 
миссионеры из Америки и Поль-
ши. Они рассказывали об Иисусе, 
и потом они предложили нам 
покаяться, и я повторил молитву 
покаяния. Я думал: раз эти аме-
риканцы смотрят на меня, то надо 
показать, что я верующий, иначе 
как я потом буду жениться? Шло 
время, и я начал читать Притчи, 
и вот через Священное Писание 
я начал знакомиться с Богом. 
Когда в следующий раз я попал 
на служение (но уже в Москве), и 
был призыв к покаянию, я начал 
осознанно повторять молитву 
покаяния. Это был январь 92-го 
года. И это было мое искреннее 
покаяние. После этого я сказал: 
«Все, никакой Америки! Надо 
служить Богу! Люди помирают, 
идут в ад! Нужно им служить!» И 
с того момента я решил, что всю 
свою жизнь я проведу в служении 
Богу на Украине.

— Украина — это такая 
прекрасная страна, почему 
вдруг появилась Турция?

— Я знал, что должен посвя-
тить свою жизнь Богу. Я делал в 
церкви то, что мне позволяли. 

Я считал, что подметать пол в 
церкви — это для меня большая 
честь, потому что это святая Не-
веста Христа, и таким образом я 
поклоняюсь Иисусу. Затем я на-
чал проповедовать, и в 95 году 
меня рукоположили на пастора в 
церкви. С этого времени я начал 
служить. У меня была престижная 
работа (стоматолог) и квартира 
в Киеве и был шанс развиваться 
дальше. Но Бог призвал меня 
ехать в тот маленький городок, 
где меня рукоположили, а затем я 
выиграл анкету на миссионерский 
конгресс в Голландии. И там, на 
молодежном конгрессе, 7 тысяч 
человек со всех стран мира мо-
лились за Турцию. Я помолился 
вместе с другими, и с этого 
момента я начал чувствовать в 
сердце любовь к этому народу. 
После этого миссионерского кон-
гресса мы с братьями и сестрами 
начали молиться за Турцию, за 
исламский мир и за всех христи-
ан, которые служат там.

— Мы живем на Украине, 
зачем нам за турков молить-
ся? Не задавали вам такой 
вопрос?

— Просто, когда человек рож-
дается свыше, у него в сердце 
рождается любовь. И он на-
чинает переживать не только 
за себя, но и за других людей, 
живущих на планете. Потому что, 
когда Иисус умирал на кресте, Он 
видел каждого человека. И тем 
более Турция — это та страна, 
где Евангелие было проповедано 
в самом начале христианства. А 
сейчас там 99,8 % мусульмане, 
которые больше нуждаются во 
Христе, чем другие страны Вос-
тока. В Сирии 40% христиан. В 
Ираке большая диаспора христи-
ан-армян. В Иране много людей 
подпольно обращается ко Христу. 
А Турция вроде бы открыта, и там 
не такой радикальный ислам, а 
христиан, практически, нет. И 
она на самом деле очень сильно 
нуждается во Христе. Поэтому 
миссионеры-служители нужны в 
Турции. Мы молимся за Турцию. 
Если вы будете молиться и искать 
лица Господа, чтобы Он благо-
словил те страны, то так, как 
это произошло в моем сердце, 
произойдет и в вашем: любовь 
станет больше, чем страх. Я не 

Эта 
непонятная 

любовь

скажу, что страх пропал, потому 
что это будет ложь. Но любовь 
стала большей, и в какой-то 
момент времени я решил, что я 
могу поехать. Первая моя по-
ездка была просто «разведкой». 
Бывал в разных местах и горо-
дах, встречался с верующими 
и выяснял обстановку. Первое 
мое впечатление было шокиру-
ющим и ужасным. И я подумал: 
«Боже, я никогда в жизни сюда 
не приеду!» Но со временем, 
когда снова начинаешь молиться, 
Господь проговаривает к тебе и 
дает любовь к этим людям и про-
щение, и потом все-таки я решил 
поехать.

— Ты говоришь: «Господь 
проговаривает». Как бы ты 
это объяснил?

— Ну, я бы не сказал, что 
я слышал Бога, как Моисей, 
который лицом к лицу с Ним 
разговаривал. Но я думаю, что 
у каждого человека есть Дух. 
Неверующие люди называют это 
интуицией. И через эту интуицию 

Господь нам проговаривает. Он 
дает нам желание. Библия гово-
рит, что желания и действия нам 
дает Господь. Конечно, люди 
всегда могут сказать да или нет 
Богу. Господь дает нам выбор и 
свободную волю. Я мог бы не по-
ехать, но знаю, что Господь хочет 
видеть меня сейчас в Турции, и 
я туда возвращаюсь. У меня есть 
любовь к этим людям. У меня нет 
там пьянящей славы и успеха, 
чтобы похвастаться. Все очень 
просто и скромно.

— Расскажи нам о начале 
твоего служения в Турции.

— Я хотел убедиться, что все 
это от Бога, и я попросил Его, что 
если Он не хочет видеть меня в 
Турции, то пускай Он закроет 
для меня двери. В посольстве 
мне дали визу за 15 минут. Я 
стоял на улице перед этим и 
просил Бога, чтобы Он закрыл 
двери либо открыл. И вот Он 
таким образом показал мне, что 
я должен ехать, а у меня было 
только 100 долларов, и я думал о 
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том, как я буду жить в Стамбуле. 
Ведь у меня там никого нет! И 
вот я с двумя сумками приехал в 
Стамбул. Но Господь расположил 
сердце мусульман. Они приняли 
меня и целый месяц кормили за 
свой счет, а один из них встал и 
ушел на целый месяц ночевать 
у друзей, чтобы дать мне свою 
кровать. Я подумал: а смог бы 
я вот так уступить мусульманину 
свою комнату и всячески ему 
помогать, как помогали они мне? 
Бог мне показал, что на самом 
деле мусульмане — очень хоро-
шие люди и они понимают тоже, 
что они грешники и считают, что 
должны поклоняться по пять раз 
в день, чтобы спать спокойно. 
И все мусульмане знают, что 
они согрешали и нуждаются в 
спасении.

— И что было дальше?
— Мне нужно было дальше 

как-то жить. Я же не мог так по-
стоянно бесплатно жить у людей. 
И я молился постоянно, потому 
что мне уже люди намекали, чтоб 
я уходил. И Бог показал мне чудо. 
В ночь с понедельника в четыре 
часа утра мне позвонил муж моей 
знакомой. Он говорит: «У меня 
есть на сердце выслать тебе 700 
долларов». И это был еще один 
ответ от Бога, потому что мне 
нужно было заплатить 630 дол-
ларов и 70 как раз оставалось на 
десятину. Я переселился в обще-
житие, где до сих пор живу; нас 
шесть человек в комнате.

— Чем ты сейчас там за-
нимаешься?

— Через пару месяцев после 
переезда туда я познакомился 
с группой верующих. Там были 
задействованы наши люди — 
славяне. В группе были сестры 
и только один брат, но через не-
которое время ответственность 
за группу легла на меня. Также я 
искал работу, так как у меня было 
только 10 долларов на питание в 
неделю и мне приходилось много 
голодать. Но всякий раз закрыва-
лись все двери, и те люди, кото-
рые хотели мне помочь, думали, 
что на мне проклятие. Но Бог мне 
ясно сказал, что «Я тебя сюда 
призвал нести служение!» И я 
полтора года раздавал Евангелие 
на разных языках и приглашал 
людей в разные церкви на их 
языке. Сейчас я начал новую 

церковь, которая называется 
«Новый Иерусалим». Служение 
развивается, и нужны еще тысячи 
и тысячи служителей.

— Ты ведешь служение 
среди русских?

— Да. В основном это жен-
щины, которые либо замужем 
за кем-то из местных, либо со-
жительствуют с ними. И когда 
они приходят в церковь, они либо 
расторгают эти отношения, либо 
притягивают местных мужчин-
турков в церковь. То есть через 
жен-славянок достигается мест-
ное население с мусульманским 
менталитетом.

— А что с турецким язы-
ком?

— Там есть специальные кур-
сы для иностранцев, и первый 
год я изучал язык. Сейчас, живя 
среди турков, продолжаю совер-
шенствовать свой язык. Хотел бы 
пригласить церкви к сотрудниче-
ству. Недавно приезжала моло-
дежь Нью-Йорка, показывала 
пантомимы на библейские темы, 
прославляла Бога на английском 
и турецком языках. Когда пока-
зывается пантомима, она понятна 
любому народу. Мы служили в 
разных местах и разным людям, 
и это просто было потрясающе, 
как Бог действовал через это 
служение — люди каялись и 
открывали свои сердца. Для 
нас, местных христиан Турции, 
это была большая помощь. Мы 
не можем делать такие большие 
мероприятия своими силами.

— Имеешь ли ты контакт 
с турецкими служителями, 
и приходят ли турки в цер-
ковь?

— Да. Вообще, верующих 
христиан где-то две тысячи на 
всю Турцию. Самая большая цер-
ковь насчитывает около двухсот 
человек. Конечно, везде можно 
встретить турков, которые по-на-
стоящему уверовали в Бога.

— Мы бы хотели услышать 
от тебя о той трагедии, весть о 
которой обошла весь мир.

— В этой истории студенты 
одного из колледжей, который 
углубленно изучает ислам, начали 
ходить в церковь. Верующие об-
радовались, потому что это были 
шесть молодых «ревностных» 
парней, которые углубленно из-
учали Библию. Интересовались, 
задавали вопросы. Конечно, 
для пастора это была большая 

радость. Они ходили около трех 
месяцев, поэтому, когда они 
пришли на разбор, то служите-
ли (трое турков и один немец) 
не удивились, потому что они 
знали друг друга. Но когда они 
зашли внутрь, то привязали этих 
братьев к столам и стульям и 
сказали: «Мы вас будем резать, 
как свиней». Они принесли с со-
бой ножи для мяса и в течение 
трех часов они разрезали их.. 
Сначала они отрезали по одному 
пальцу на руках, заставляли их 
смотреть, как они разрезают 
эти пальцы на кусочки. Потом 
они резали пальцы на ногах и 
заставляли смотреть, как твои 
пальцы режут на кусочки и дру-
гих братьев заставляли смотреть 
тоже. Потом они отрезали им 
нос и уши, потом они отрезали 
половые органы и тоже разре-
зали на кусочки. Задний проход 
протыкали ножами и выпустили 
все. Это очень страшно, потому 
что продолжалось очень мед-
ленно. Это я быстро рассказал, 
а они издевались над братьями 
в течение трех часов, то есть их 
цель была издеваться. Не просто 
убить, а именно издеваться. И 
записывали все это на мобильные 
телефоны, на видео. Но один 
брат опоздал на разбор слова, то 
есть в какой момент он пришел, 
я не знаю, но он стучал в двери, 
а ему не открывали: дверь была 
заперта изнутри. Он услышал 
изнутри крики, бульканье, стоны 
и побежал и позвал полицию. 
Когда полиция приехала, то она 
тоже не могла открыть двери, 
и один из них начал стрелять в 
двери. Тогда глава исламской 
банды хотел убежать через окно 
и спуститься по водосточной 
трубе, но он упал и разбил голо-
ву. Он единственный, кто знает 
этих всех религиозных главарей, 
которые вдохновили и спланиро-
вали эту кровавую расправу. В то 
время как полиция пыталась во-
рваться внутрь, они перерезали 
нашим братьям горло от уха до 
уха. Конечно, их потом долго су-
дили и осудили как террористов. 
Но христиане еще раз доказали, 
что их вера исходит от Нового 
Завета, и это есть религия любви. 
Жены убитых братьев выступили 
по телевизору и сказали, что они 
прощают тех, кто убил их мужей. 
Они не имеют против них ничего, 

потому что эти люди не знают, 
что делают. У немецкого мис-
сионера осталось три дочери, и 
ему было только 37 лет. Случив-
шееся вызвало бурную реакцию 
в стране. В Малатии, например, 
все миссионеры уехали, а церкви 
перестали существовать. По два 
или три человека самых смелых 
осталось в церквах. Тех, кто там 
служит и живет, Бог хранит, и 
нужно заслужить быть мучени-
ком Христа. И эти люди получат 
огромную награду на небесах за 
проделанный путь.

— Ты без страха возвраща-
ешься в Турцию для служения 
этому народу?

— Я бы не сказал, что вообще 
нет страха, но у меня есть дове-
рие к Богу. И есть любовь к этим 
людям и Богу. Я бы хотел обра-
титься к мусульманам, которые, 
возможно, читают эту статью. И 
хочу сказать еще раз, что мы не 
желаем от вас денег и не хотим 
обмануть вас. Просто хотим 
до вас донести, что Бог — это 
единственный шанс к спасению, 
и Он любит вас. Это мотив, чтобы 
вы не попали в ад. Поэтому это 
больше чем страх, который каж-
дый человек имеет.

— Что бы ты хотел поже-
лать всем тем славянам, кото-
рые будут читать эту газету в 
разных регионах Америки?

— Хочу пригласить вас к со-
трудничеству, к какой бы дено-
минации вы не принадлежали. Я 
очень рад буду, если вы сможете 
приехать и послужить Богу теми 
дарами, которые у вас есть. Так-
же у нашей новой церкви «Новый 
Иерусалим» нет помещения, и 
оно очень дорого стоит. Так что, 
если вы хотите посодействовать, 
то обращайтесь в редакцию газе-
ты на наше имя. Спасибо!

Директор 
Миссионерского отдела

Борис Маланчук

Имя главного героя 
статьи изменено в целях 

безопасности.



26 | «Божий виноградник»

М
ашина времени стреми-
тельно приблизила нас к 
юбилею — 70 лет сла-
вянское братство ЕХБ Ти-
хоокеанского побережья 

США ВМЕСТЕ!
Музыка и пение всегда были неот-

ъемлемой частью богослужений в на-
ших церквах. В целях улучшения каче-
ства пения для Господа, больше десять 
лет тому назад был организован музы-
кально-певческий отдел. Все эти годы 
ведущие регента, певцы и музыканты 
церквей, соединённые союзом мира в 
единстве духа, приготовляли лучшую 
жертву хвалы уст, прославляющих имя 
Господа — Творца и Создателя.

В больших церквах успешно ведут 
богослужения по три, четыре хора, в 
некоторых имеются симфонические и 
струнные оркестры. В Русской баптист-
ской церкви Брайта трудится духовой 
оркестр. В этой церкви музыкальный 
директор Николай Неверов, регент 
хора «Кредо», кроме подготовки хора 
к служениям, ведёт большую просвети-
тельскую и преподавательскую работу 
в области музыки и пения. Он является 
организатором и руководителем му-

зыкальной школы «Golden Sound». В 
школе дети обучаются сольфеджио, 
вокалу, игре на фортепиано, скрипке и 
гитаре. Благословенно трудятся в этой 
церкви хор «Хвала» (регент — Алек-
сандр Трофименко), хор «Юность» 
(руководители-Василий Балышканов и 
Николай Латорцев).

В Первой славянской церкви слу-
жение организовано в три потока. 
Старший регент церкви Геннадий Ко-
сачёв неустанно и с большой энергией 
трудится, соединяя всех певцов и му-
зыкантов хоровых коллективов вместе. 
Ему помогают регента Владимир Мысин, 
Вениамин Процюк, Анна Рыбина.

Во Второй славянской церкви тру-
дятся регента Геннадий Жиловкий и 
Владимир Мохов. Служения руково-
димых ими хоров «Глория» и «Светлый 
миг» сопровождаются симфоническими 
оркестрами, которых в церкви два. 
Геннадий Жиловский является орга-
низатором и руководителем детской 
музыкальной школы.

Можно было бы еще долго пере-
числять хоры и имена руководителей 
музыкальных и хоровых коллективов 
всех 26 церквей ТОСЦ ЕХБ, но Господь 

их знает и приготовил им золотые вен-
цы — лучшие награды в небесах за 
труд на земле.

Благодарность Господу за их неустан-
ный, бескорыстный, порой доходящий 
до самопожертвования, труд! В день 
юбилея мы желаем благословения, 
успеха в труде, здоровья и счастья 
в личной жизни всем вам, дорогие 
братья и сёстры: регента, руководи-
тели оркестров, пианисты, музыканты, 
сопровождающие общее пение! Такие 
же искренние и горячие слова благо-
дарности выражаем всем хористам 
церковных хоров. «Воспойте Господу! 
Пусть льётся пенье!»

Жизнь и служение
Музыкально-хорового отдела Тихоокеанского 

объединения славянских церквей ЕХБ

Руководитель му-
зыкально-хорово-
го отдела церквей 
ТОСЦ ЕХБ — Сер-

гей Яновский.

Хор студентов 
вместе с препода-
вателями и руково-
дящими братьями 
1-ой Славянской 
церкви.
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В 
течение пяти лет в Са-
краменто работает филиал 
Института духовной музыки. 
В мае 2007 года состоялся 
выпуск студентов первого 

набора. 13 выпускников окончили 
учёбу и сдали экзамены, получив 
квалификацию руководителя (ди-
рижёра) церковного хора. Пасторы 
церквей благословили студентов на 
служение.

Институт духовной музыки реализу-
ет образовательные программы, ори-
ентированные на высшее музыкальное 
образование. Образовательный про-
цесс основан на глубоком изучении 
истории духовной музыки, теории 
музыки, традиционного церковного 
музыкального наследия и новых на-
правлений в этой области, Библии, 
богословских трудов и философского 
религиозного наследия, истории Церк-
ви, общехристианской и протестант-
ской музыкальной культуры.

В процессе трехгодичного обучения 
студенты изучают циклы дисциплин: 
общемузыкальные, специальные и 
богословские.

В течение года проводятся три двух-
недельные учебно-экзаменационные 
сессии, во время которых студенты 
имеют возможность посещать лек-
ции, семинары, иметь практические 
занятия по хоровому классу и другим 
специальным дисциплинам, а также 
индивидуальные занятия с педагогом 
по дирижированию, сольному пению, 
чтению хоровых партитур. По окон-
чании учёбы выпускники получают 
диплом.

В августе 2007 года прошли новые 
приёмные экзамены. На 1-й курс 
принято 12 студентов, а также инсти-
тутом начато обучение по программе 
«Бакалавра церковной музыки». Пер-
вая группа состоит из выпускников, 
обучавшихся ранее. Вместе с ними 
продолжает учёбу группа студентов, 
которые уже на втором курсе.

Преподаватели института вместе 
с ректором Е.С.Гончаренко желают 
студентам успеха в учёбе и благосло-
вений от Господа в служении, а также 
приглашают желающих пройти курс 
обучения в институте.

Ректор института 
Е.С. Гончаренко

Первый выпуск 
студентов (ИДМ) 
и вручение дипло-
мов.

Студенты (ИДМ) 
нового набора 
с преподавателя-
ми, август 2007.
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Ира, сложив конспекты в пакет, взяла 
в руки Библию и мысленно «пробежа-
лась» в памяти: «Не забыла ли чего, 
не упустила ли? Нет, кажется, все на 
месте: и книги, и тетради; вот бы еще 
привести в порядок свои мысли — и 
все».

Сегодня воскресенье, и она готовится 
к встрече с детьми, которым преподает 
Божьи истины в воскресной школе 
их поместной церкви. Ира выросла в 
большой семье (у нее пять сестёр и 
шесть братьев), наверное, поэтому 
Бог дал ей особую любовь к детям. 
Дети — народ особенный, и Иисус не 
раз приводил их в пример взрослым. 
«Дети, дети!» — Ира улыбнулась. Она 
любит своих маленьких слушателей, 
таких чутких, искренних и чистых. 
К ним нужен и подход особенный, а 
прежде всего любовь, справедливость 
и, конечно же, терпение. Как раз этих 

качеств Ира просит у Господа, а также 
просит, чтобы дал ей знаний и мудрости 
для того, чтобы вложить Слово Божье в 
детские сердечки. Донести так, чтобы 
оно не засохло, чтобы его не украли 
злые люди, чтобы оно взошло обильно 
во славу Божью….

Господь! Девушка задумалась.… 
Как она счастлива, что Он открылся ей 
так ярко и в таком еще юном возрасте! 
У нее очень много хороших и верных 
друзей, но самое дорогое, что есть в 
ее жизни, — это любовь Иисуса. Она 
реальнее и прекраснее всего. Нет 
нико го более дорогого, прекрасного, 
сильного, верного, доброго, мудрого 
и достойно го, чем Иисус! Без Него 
она просто не смогла бы жить. И Его 
любовь Ира не променяла бы ни на что. 
Всем, что есть в нее хорошего, она 
обязана только Ему! И она счастлива, 
что может теперь угодить Ему, благо-

даря силе Духа Святого, Которого Он 
дал ей!..

Ира вспомнила свои детские годы, и 
это навеяло на нее легкую грусть…

Ее судьба была предсказана еще до 
ее появления на свет.

Мать перед рождением Иры видела 
сон, который оставил в ее сердце 
глубокий след. Во сне к ней прилетела 
красивая белая голубка, которая села 
ей прямо на руку, но, вдруг вспорхнув, 
улетела в небо, прямо в открытые жем-
чужные врата…

Наверное, поэтому ее родители-
христиане и назвали дочку Ирой, что 
в переводе с греческого значит мир, 
тем более, что голубь — птица очень 
чуткая и нежная и является символом 
мира и спокойствия.

Так через этот удивительный сон Го-
сподь уже тогда предсказал ее жизнь, 
устремленную в небесную высь. Навер-

БЕЛАЯБЕЛАЯ

ГОЛУБКАГОЛУБКА
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ное, поэтому Иру с детства как-то осо-
бенно влекло ко всему возвышенному, 
чистому и усовершенствованному.

С восьми лет она начала самостоя-
тельно читать Библию и молиться, и 
Господь отвечал на ее детские молитвы, 
помогал ей в трудные минуты.

Вместе с родителями Ира любила 
ходить на христианские богослужения. 
И хотя тогда она многого не понимала 
из проповедей, но ей очень нравилась 
атмосфера любви, мира и радости, 
которая царила там. Девочка очень 
любила христианские песни. И часто, 
убаюкивая своих младшеньких сестёр 
и братьев, пела им свои любимые песни 
о небе и Божьей любви к людям.

В ее школе, как и везде, в то время 
проводилась антирелигиозная пропа-
ганда, в результате этого у Иры, где-то 
в 3-ем классе, возник вопрос: неверу-
ющих намного больше, чем верующих, 
может ли ошибаться большинство?

Девочка очень любила читать разные 
книги. В это время ее сильно заинтере-
совала книга П. Рогозина «Существует 
ли загробная жизнь?», в которой автор 
с научной точки зрения разоблачал 
несостоятельность теории эволюции, 
приводя читателя к заключению, что 
у всего существующего есть Творец, 
Который хочет общаться с единствен-
ным разумным Своим творением — че-
ловеком.

Создатель дал людям две книги. 
Первая книга, которую мы можем чи-
тать, — это природа, и рассказывает 
она всем о мудрости и силе Бога. Вторая 
книга — это Библия, и она говорит и 
открывает читателям Божье сердце. 
Его любовь к людям открывает Его 
характер и планы для всего сотворён-
ного Им.

Когда Ира закончила третий класс, то 
стала замечать какую-то неестествен-
ную слабость в теле. За три месяца 
сухожилия так стянули руки и ноги, что 
в четвёртый класс она уже не смогла 
пойти в школу.

Ее детское тело увядало, как по-
левой цветок. Девочка с грустью 
смотрела, как ее ровесники весело 
играли, все реже и реже приглашая 
ее в свой круг. В детском маленьком 
сердечке появилось чувство обиды на 
них и еще неведомо на кого. Проходило 
время, Ира стала привыкать к своим 
несбыточным мечтам снова подняться 
на ноги, к горечи внезапно утраченного 
детства. Она уже не сокрушалась, гля-
дя на увядшее тело, почти свыклась со 
своим состоянием; ей уже казалось, 

что ее жизнь такая и будет, как небо в 
сумрачный день.

Но девочка заметила, что, когда 
она читала Библию, эти тучи куда-то 
исчезали, и на их месте появлялось 
солнце.

Да, ее тело увядало, но в то же 
время, питаясь Словом Божьим, рас-
цветала ее душа, она тянулась к своему 
Господу.

Обучение продолжала на дому. Так 
окончила среднюю школу.

Намного позже, Ира поняла, что это 
время Господь дал ей для размышлений 
над смыслом жизни, над тем, что есть 
важнее всего.

Она наблюдала за жизнью людей, 
втянутых в нескончаемый водоворот 
поисков земных благ. Люди, словно 
машины, заправлялись едой, чини-
ли свое пошатнувшееся здоровье и 
работали, работали, словно лошади, 
не задумываясь о будущем. Будущее 
они видели только в улучшении своего 
материального состояния. Но что это им 
давало? Они, скопив какое-то добро, 
мечтали иметь его еще больше. Но 
жизнь доказывала, что это все тленно. 
Некоторые, накопив огромные состоя-
ния, если и не теряли их на склоне лет, 
то жили с разбитыми сердцами. Они 
мечтали о том, чтобы кто-то любил их 
и без денег. Многие из преуспевающих 
людей пришли к богатству нечестным 
путем, и это всю жизнь словно держало 
их за глотку: вдруг кто-нибудь узнает 
об этом, и их жизнь может плачевно 
окончиться. Другие, ища славы, не взи-
рая ни на что, шли к своим вершинам, 
попирая честь и совесть, втаптывая 
в грязь своих оппонентов, объясняя 
свои успехи своим исключительным 
талантом, трудом и упорством. Правда, 
были еще и такие, что не тяготились 
личным благополучием, их зарабо-
танные честным или нечестным путем 
деньги транжирились на развлечения, 
разврат и пьянство...

Девушка уже тогда осознавала, что 
все они пеклись только о своем теле. 
Но Ира слышала и про иные ценности 
от своих родителей, читала еще раньше 
о них в Слове Божьем. Теперь, немного 
повзрослев, она стала глубже вникать в 
Божьи истины, пересматривать их зано-
во. И тогда она снова увлеклась чтени-
ем Библии. Через неё она увидела, как 
свят Бог, что на фоне Его кристальной 
чистоты такой ужасно грязной была ее 
маленькая жизнь! Ира вдруг поняла, 
что даже маленькое чувство обиды, 
раздражения или недоброжелательства 

к кому-то перед святым Богом является 
ужасным грехом! А в Божий небесный 
райский город не войдёт никто, даже 
с самым маленьким грехом. Такой че-
ловек обречён на вечный ад. И именно 
грех является причиной всех несчастий 
и болезней на земле. Грех испортил 
отношения человека с Богом, принёс 
пустоту в души так, что даже иногда 
в большой компании человек может 
чувствовать себя одиноким. Это тоска 
по Богу.

Предлагая грех в ярких фантиках, 
дьявол унижает, топчет достоинство, 
которое дал Бог человеку, разрушает 
отношения с любимыми.

Ира боялась ада и сильно хотела по-
лучить прощение и силу, чтобы побеж-
дать грех. Часто по ночам ее подушка 
была мокрой от слёз, она плакала и 
просила Бога об этом.

И Бог ответил на ее молитву. Потому 
что, как написано в Библии, Иисус добро-
вольно взял вину и грех всего человече-
ства на Себя и умер на кресте, будто Сам 
был этим преступником, и теперь всем, 
кто поверит Ему, Он даёт Свою правед-
ность, прощение и чистую совесть! 
Ире было восемнадцать лет, когда она 
заключила завет с Богом через водное 
крещение. Господь дал ей возможность 
закончить две Библейские школы, много-
му научил, ответил на многие волнующие 
ее вопросы, дал сила побеждать грех и 
служить тем, кто был побеждён, помогая 
им стать победителями!

Ира раздумывала, и ее мысли, ранее 
какие-то распорошенные, собирались в 
единое целое, в центре которого был ее 
любимый Спаситель — Иисус Христос. 
Ее сердце, взбудораженное пережи-
ваниями, проблемами и неудачами, 
наполнялось Иисусом, словно большая 
чаша бальзамом. Оно успокаивалось и 
начинало биться с той силой, которую 
давал ему Господь. Силой, с которой 
она шла все эти нелегкие годы, пре-
возмогая боль, обиды и скорбь, шла к 
заветной вершине, на которой ее ждал 
Иисус. Ира вновь приобрела уверен-
ность и твердость, словно на крыльях, 
на нее сошел Дух Святой, и она в ис-
кренней молитве потянулась к своему 
Господу. Ира вместе со словами любви и 
благодарности взлетала в благоговении 
все выше и выше в небесную синеву, 
туда, к ее любимому Иисусу. Она слов-
но видела Его там, на золотом троне, 
с которого Он, доверив ей крошечные 
детские сердечки, благословил и на это 
служение Свою Белую Голубку…

Николай 
Мучинский

Рассказ написан на 
основании свиде-

тельства сестры 
Ирины О., прожива-

ющей в Донецкой 
области.
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САКРАМЕНТО
Первая славянская евангельская 

баптистская церковь 
Пресвитер Пётр Кунда
Тел. (916) 421-2872
7238 Cromwell Way

SACRAMENTO, Ca 95822-4647
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 8:15 и 11:15 утра, 
6:00 вечера

Среда: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

Website — www.slavicbaptist.org
 

САКРАМЕНТО
Филиал Первой славянской  

баптистской церкви
Пресвитер Алексей Дутов

2925 Franklin Blvd.
SACRAMENTO, CA 95818

Тел: (916)
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 9:00 утра и 6:00 
вечера

САКРАМЕНТО
Вторая славянская баптистская 

церковь
Пресвитер Валерий Бруцкий-

Стемпковский
Тел. (916) 362-7895

6601 Watt Ave.
North Highlands, Ca 95660

Тел. (916) 349-1383
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 10:00 утра и 6:00 
вечера

Четверг: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

САКРАМЕНТО
Третья славянская баптистская 

церковь 
Пресвитер Владимир Трошин

Тел. (916) 725-6625
1425 Grace Avenue

SACRAMENTO, CA 95838
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 10:00 утра и 6:00 
вечера

Четверг: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание
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Grace Family Church
Пресвитер Иван Осельский

4837 Marconi Ave.
Carmichael, Ca 95608
Тел. (916) 729-7332

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 10:00 утра и 6:00 

вечера
Четверг: 7:00 вечера

email: gfvoice@gmail.com
Website: www.gfchurch.com

ВЕСТ САКРАМЕНТО
Славянская баптистская церковь

Пресвитер Игорь Верстак
Тел. (916) 374-8806

1716 Willow Ave.
W. SACRAMENTO, Ca 95691-3299

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 9:00 утра — 

библейский час, 10:00 утра и 
6:00 вечера — богослужение

Среда: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

г. БРАЙТ
Русская баптистская церковь
Пресвитер Павел Хакимов

Тел. (916) 375-1855
1000 SACRAMENTO,

West SACRAMENTO, CA 95605
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 8:45 утра — 
библейский час, 10:00 утра 
и 6:00 вечера богослуже-
ние, 6:00 вечера — рус.-англ. 
служение (каждое третье 
воскресенье месяца), 8:30 
вечера — молодежное 
общение, 6:00 вечера — 
богослужение на 828 Solano St.

Четверг: 6:30 вечера — 
молитвенное служение, 
7:30 вечера — библейский час

Website — www.brytechurch1.org

ВЕСТ САКРАМЕНТО
Дом Молитвы ЕХБ

Пресвитер Павел Евтушенко
Тел. (916) 371-8784

937 Simon Terrace
W. SACRAMENTO, Ca 95605

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 1:30 дня — 

библейский час, 2:30 — 
богослужение

Среда: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

Суббота: 6:00 вечера — 
богослужение
РАНЧО КОРДОВА 

Славянская евангельская баптист-
ская церковь

Пресвитер Сергей Яновский
Тел.(916)595-3480
10560 Coloma Road

Rancho Cordova, CA 95670-2324
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 10:00 утра и 6:00 
вечера

Четверг: 7:00 вечера

РАНЧО КОРДОВА
Церковь “Новая Надежда”
Пресвитер Фёдор Дежнюк

Тел. (916) 635-7967
New Hope Baptist Church

10720 Coloma Rd
Rancho Cordova, Ca 95670

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 9:00 утра и 6:00 

вечера — богослужения
Среда: 7:00 вечера — 

молитвенное собрание

ФРЕСНО
Славянская баптистская церковь 

“Дом Евангелия”
Пресвитер Вячеслав Цвиринько

Тел. (559) 255-3728
3941 E. Mono Ave.

Fresno, Ca 93702-2360
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 9:00 утра и 5:00 
вечера — богослужения

Среда: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

Кастро Валлей
Славянская церковь евангельских 

христиан
Пресвитер Юрий Жеребненков

20613 Stanton Ave.
Castro Valley, Ca 94645

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 2:00 дня — 

богослужение
Дополнительные богослужения — в 

6:00 вечера каждое 1-е и 2-е 
воскресенье месяца

Пятница: 7:00 вечера — изучение 
Библии
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САН ФРАНЦИСКО
1-я Славянская баптистская церковь

Пресвитер Николай Гусенков
Тел. (415) 831-1119

1300 Balboa St.
San Francisco, Ca 94118

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 10:00 утра — 

разбор Св.Писания,
11:00 утра и 1:30 дня — 

богослужения
Среда: 7:00 вечера — 

молитвенное собрание
Пятница: 7:00 вечера — 

молитвенное собрание
Суббота: 7:00 вечера — разбор 

Библии

САНТА БАРБАРА
Библейская церковь

Пресвитер Виталий Рожко
Тел. (805) 898-7073
935 San Andres St.

Santa Barbara, CA 93101-4315
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 10:00 утра — 
богослужение

Пятница:7:00 веч. — 
молитвенный час, изучение 
Слова Божьего

САНТА АНА
Русские богослужения

Пресвитер Юрий Овчаренко
Тел. (909) 865-8786
3800 S. Fairview Rd.
Santa Ana, Ca 92704

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 2:00 дня — 

богослужение
Вторник: 7:30 вечера — 

изучение Библии (комн.11)

САН ДИЕГО
Славянская Баптистская Церковь

Пресвитер Виктор Бгатов
Тел. (858) 484-5875

4650 Mansfield St.
San Diego, Ca 92116

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 1:00 дня — 

в здании амер. метод. церкви.
Среда и пятница: 7:00 вечера 

в частном доме

ВАНКУВЕР
Баптистская церковь «Возрождение»

Пресвитер Пётр Грабовой
Тел. (360) 694-4588
5607 NE Gher Road

Vancouver, Wa 98682
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 1:30 дня
Пятница: 7:00 вечера

СИЭТЛ
Славянская баптистская церковь

Пресвитер Пётр Кулишов
Тел. (425) 743-0771

17319 Larch Way
Lynnwood, Wa 98037

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье:1:30 дня
Четверг: 7:00 вечера
Суббота: 6:00 вечера — 

молодёжное собрание

СОЛТ ЛЕЙК СИТИ
Русская баптистская церковь
Пресвитер Дар П. Ханжиев

Тел. (801) 568-6585
1175 W. 600 N.

Salt Lake City, Ut. 84116
БОГОСЛУЖЕНИЯ:

Воскресенье: 1:00 дня — 
богослужение

Пятница: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

ТАКОМА
Славянская баптистская церковь 

“Благодать”
Пресвитер Леонид Падурарь
Тел. (253) 671-0172,(253) 

686-9306
5602 112th Street SW
Lakewood, Wa 98499

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 2:00 дня
Четверг: 7:00 вечера

БЛУМИНГТОН
Славянская баптистская церковь 

“Преображение”
Пресвитер Михаил Тимошенко

Тел. (952) 212-3518
2600 West 82nd Street

Bloomington, MN 55431

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 2:00 дня
Пятница: 6:30 вечера

Монтебелло
Евангельская христианская церковь

Пресвитер Иосиф Шеремет.
Тел. (213) 724-1652, (626)...

2000 West Olympic Blvd.
Montebello, Ca 90640-4546

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 10:00 утра — 

воскресная школа,
11:00 утра и 5:00 вечера — 

богослужения
Пятница: 7:00 вечера — 

богослужение

ЛОС АНДЖЕЛЕС
(Голливуд)

Славянская евангельская баптистская 
церковь

Пресвитер Николай Мартынчук
Тел: (323) 666-5674

545 N. Commonwealth Ave.
Los Angeles, Ca 90004

Pastor — (818) 956-8040
Youth group leader — (626)...

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 10:00 утра и 6:00 

вечера — богослужения.
Четверг: 7:00 вечера — 

молитвенное собрание
Website — www.sebchurch.org

ЛОС АНДЖЕЛЕС
Баптистская церковь «Вифания»

Пресвитер Николай Ларшин
Тел: (323) 261-8312

2960 E. 8th St.
Los Angeles, Ca 90023-2138

БОГОСЛУЖЕНИЯ:
Воскресенье: 9:30 утра — 

воскресная школа, 10:30 утра 
и 6:00 вечера — богослужения

Среда: 7:00 вечера — 
молитвенное собрание

РЕНТОН
Церковь «Вефиль»

Пресвитер Вячеслав Сурби 2830 
Sunset Lane NE

Renton Wa 98056
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